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Специалисты Центра управления полетами (ЦУП) изменят высоту МКС и 
увеличат ее на 440 метров. Для выполнения назначенной операции используют 
двигатели грузового транспорта «Прогресс МС-06», находящегося возле стан-
ции. ЦУП проведет корректировку высоты МКС, чтобы создать баллистиче-
ские условия для правильной посадки спускаемого корабля «Союз МС-04». Также 
станция должна состыковаться с аппаратом «Союз МС-06». 25 августа специ-
алисты проведут еще одну подобную операцию. На борту будут находиться 
российские космонавты Сергей Рязанский и Федор Юрчихин. Посадку аппарата 
«Союз МС-04» планируют провести 3 сентября. Запуск другого корабля специ-
алисты ЦУП назначили на 13 сентября.
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Ц итата номера
Правила общественной 
жизни так же очевидны, 
как законы климата. 

Альфред Адлер (1870-1037) 
австрийский психолог

Кто погасит долги по ЖКУ
Коллекторы намерены взыскать с граждан России около 

20 млрд рублей долгов за жилищно-коммунальные услуги в 
2017 году.

По данным Минстроя, задолженность за «коммуналку» се-
годня составляет 1 трлн рублей, из которых долги граждан 
— 645 млрд рублей.

По данным компании «Секвойя кредит консолидейшн», в 
работе у профессиональных взыскателей сейчас находится 
3% от общей задолженности населения за ЖКУ.

Как рассказал гендиректор компании ЮВС Сергей Шпетер, 
управляющие компании, как правило, передают коллекторам 
просрочку по платежам ЖКХ сроком два-три года. Эксперт 
уточнил, что эффективность взыскания таких долгов на до-
судебной стадии находится в диапазоне 5–10%, на судебной 
— 15–20%.

По его прогнозам, через три года в работе профвзыска-
телей будет находиться 5–6% от задолженности россиян за 
«коммуналку».

Глава Правительства поручил 
создать инфраструктуру для 

беспилотного транспорта в РФ
Премьер-министр России Дмитрий Медведев поручил про-

работать вопросы создания в РФ инфраструктуры, необходи-
мой для беспилотного транспорта. Соответствующие поруче-
ния опубликованы на сайте кабмина.

Согласно документу, вице-премьеру РФ Аркадию Дворкови-
чу поручено подготовить список объектов для развёртывания 
информационно-телекоммуникационной инфраструктуры, 
необходимой для обеспечения передвижения беспилотного 
транспорта. Такой инфраструктурой предусматривается ос-
настить, в первую очередь, крупные города и транспортные 
коридоры «Запад — Восток» и «Север — Юг».

Также поручено рассмотреть возможность применения на 
общественном и грузовом транспорте систем «искусственного 

интеллекта», направленных на повышение безопасности до-
рожного движения.

Минэкономразвития, Минпромторгу и Минтрансу поручено 
учесть при разработке Стратегии развития автомобильной 
промышленности России до 2025 года развитие техники, ис-
пользующей газ в качестве моторного топлива, а также соз-
дание комплектующих для электрического и беспилотного 
транспорта.

Минюсту поручено рассмотреть возможность наделения 
правом на управление электробусами водителей, имеющих 
водительские права для управления троллейбусами.

Для развития электротранспорта в РФ в 2017 году реа-
лизуется механизм господдержки, оговаривающий предо-
ставление субсидий производителям городского наземного 
электротранспорта: трамваев, троллейбусов и автобусов с 
электродвигателем.

Автокредитование в России 
достигло рекордных величин

Автомобильное кредитование в России достигло рекорд-
ных величин. По итогам второго квартала нынешнего года 
было выдано на 25,5% больше займов на приобретение авто, 
в сравнении с аналогичным периодом в минувшем году. 

В целом число приобретенных в кредит автомобилей до-
стигло в отчетном периоде 169,1 тысяч штук. Это показатель 
оказался самым высоким с 2015 года. В минувшем году за 
второй квартал в кредит было куплено 134,8 тысяч машин. 
По словам экспертов из Национального бюро кредитных 
историй, данный сегмент после длительного процесса тормо-
жения приблизился к восстановлению. Важным остается тот 
факт, что этот вид розничных продаж оказывает серьезную 
поддержку отечественному автопрому и стимулирует произ-
водство новых автомобилей.

Что касается показателей по городам, то лидером по систе-
ме кредитования на приобретение авто оказалась Москва. В 
целом в столице было продано почти 54 000 автомобилей, 
из них почти 30% были куплены в кредит. Далее идет Под-
московье, затем Санкт-Петербург. Доля кредитных авто в Мо-
сковской области составила 36%, в Питере почти 47%. Также 
в лидерах оказались Свердловская и Челябинская области. 

Рост продаж на рынке авто наблюдается в России третий 
квартал подряд. По мнению экспертов, на покупательскую 
способность большое влияние оказывают государственные 
программы льготного кредитования.

Россияне оценили свое 
материальное положение

46% россиян в целом устраивает уровень их жизни, тогда 
как в 2016 году об этом заявляли 49% опрошенных. Об этом 
свидетельствуют данные опроса Всероссийского центра ис-
следования общественного мнения (ВЦИОМ).

О неудовлетворенности своей жизнью заявили 28% рос-
сиян (23% в 2016 году), еще 27% граждан уровень их жизни 
устраивает лишь частично. В то же время 22% респонден-
тов заявили о плохом материальном положении своей семьи 
(18% в 2016 году), средним его назвали 61% опрошенных 
(66% в июле 2016 года), а выше среднего – 16% россиян (15% 
год назад).

При этом 30% россиян ожидают улучшения материально-
го положения (29% в 2016 году), 12% - опасаются, что через 
год они окажутся в худшем положении (17% в прошлом году). 
44% респондентов полагают, что через год их материальное 
положение будет примерно на сегодняшнем уровне. 

Россия на четверть увеличила 
закупки зарубежных товаров

Россия в январе-июле 2017 года увеличила импорт товаров 
на 27,4 процента в годовом выражении, до 107,6 миллиар-
да долларов. Об этом в среду, 9 августа, сообщила пресс-
служба Федеральной таможенной службы (ФТС).

В июле поставки зарубежных товаров выросли на 29,3 про-
цента по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, 
до 17,8 миллиарда долларов, отмечается в материалах ве-
домства.

Ввоз продовольствия снизился на 3,8 процента, до 1,8 мил-
лиарда долларов. При этом импорт овощей упал почти в три 
раза, фруктов — на 14 процентов, рыбы — на три процента. В 
то же время закупки мяса в июле текущего года увеличились 
на 18 процентов, растительного масла — на 17,5 процента, 
молочных продуктов — на 12 процентов, алкоголя — на пять 
процентов.

Импорт текстиля и обуви увеличился на 16 процентов, до 
1,2 миллиарда долларов, на 9,5 процента увеличился ввоз 
химической продукции, подсчитали в ФТС.

По данным Главного таможенного управления КНР, това-
рооборот между Россией и Китаем в первом полугодии 2017 
года увеличился на 25,7 процента в годовом выражении и со-
ставил 39,8 миллиарда долларов.

НовостИ 
РоссИИ

Конкурсная 
планка

Глава Ингушетии провел совещание по итогам визита в 
Республику Ингушетия министра промышленности и тор-
говли Российской Федерации Д. В. Мантурова.

С докладом выступила  
и. о. председателя Комите-
та промышленности, транс-
порта, связи и энергетики 
Ингушетии Мадина Евлоева. 
Она проинформировала, что 
для получения поддержки 
Минпромторга, республика 
должна будет подать заявку 
в министерство для участия 
в конкурсном отборе соглас-
но установленным требо-
ваниям, включающую коли-
чество будущих резидентов 
индустриального парка (не 
менее 10), количество соз-
даваемых высокопроизводи-
тельных рабочих мест.

«Комитетом предложено 
рассмотреть вопрос инве-
стирования в создание инду-
стриальных парков на базе 

инвестиционных площадок, 
на которых расположены 
предприятия ООО «АТМ» и 
«Швейное объединение Ин-
гушетия», содействие раз-
витию ООО «Сад Гигант» и 
производству ОАО «Завод 
автоприцепов «Магас»», - 
сообщила Мадина Евлоева.

«Ингушетия имеет свои 
промышленные площадки, 
и это уже позволяет присту-
пить к практической работе 
по созданию на их базе ин-
дустриальных парков», - по-
дытожил Юнус-Бек Евкуров.

Глава Ингушетии сказал, 
что при активном участии 
государства инвестиционная 
привлекательность региона 
повышается.

На рабочей встрече с 
Главой Ингушетии руко-
водитель ингушского фи-
лиала акционерного обще-
ства «Ростелеком» Башир 
Хашегульгов отметил, что 
в результате эффектив-
ной работы в последнее 
время увеличены доходы 
филиала за счёт пополне-
ния абонентской базы и 
реализации ряда инвести-
ционных программ.

«Подведенные в ПАО «Ро-
стелеком» итоги работы по-
казали, что ингушский фи-
лиал завершил 1 полугодие 
с перевыполнением плана 
финансовой выручки на  
13,4 %, и в рейтинге филиа-
лов общества занял 3-е место 
по стране по росту выручки»,- 
подчеркнул руководитель ин-
гушского филиала.

«Ингушский филиал про-
вел оптоволоконные линии 
к вновь построенным объ-
ектам: Перинатальному 
центру, ДРКБ, спортивному 
дворцу «Магас» и другие. В 
том числе  подключены ор-
ганизации, находящиеся в 
горной зоне: Джейрахская 
районная больница, детский 
лагерь «Эрзи», Сунжен-
ская ЦРБ № 2 в Галашках», 

- проинформировал Башир 
Хашегульгов.

Он сообщил о завершении 
внедрения республиканско-
го контента на телевидение 
«Ростелекома». Теперь або-
ненты имеют возможность 
смотреть передачи ГТРК 
«Ингушетия» и НТРК «Ингу-
шетия».

«Уже завершено строи-
тельство сети доступа к ин-
тернету в квартирах «105 
массива» в Назрани. Выпол-
нены задачи по организации 
доступа образовательных, 
медицинских и культурно-
спортивных организаций РИ 
к высокоскоростному интер-
нету и телефонии», - поды-
тожил руководитель ингуш-
ского филиала.

Глава Ингушетии сказал, 
что необходимо провести 
оптоволоконные линии к 
построенным многоквартир-
ным домам в Малгобеке. 
«У жителей новостроек не 
должно быть проблем с ин-
тернетом и телефонией»,- 
резюмировал Юнус-Бек Ев-
куров.

Пресс-служба 
Главы 

Республики 
Ингушетия

Доступные 
информационные 
сети

«Мы с вами работаем 
над переформатированием 
служб занятости таким обра-
зом, чтобы они повернулись 
лицом ко всем инвалидам. 
Чтобы не вы ждали, когда к 
вам придут инвалиды, а вы к 
ним шли и проводили работу, 
чтобы им предложить те или 
иные рабочие места, – отме-
тил глава Минтруда России, 
сообщает пресс-служба Мин-
труда России. 

– Просто кто-то об этом не 
знает или просто разуверо-
вался в том, что органы вла-
сти ему могут что-то предло-
жить и чем-то помочь».

«Пока показатели заня-
тости инвалидов от общего 
числа инвалидов в трудоспо-
собном возрасте серьезным 
образом отстают от тех пока-
зателей, которые существуют 
для иных категорий граждан. 
И мы должны эту ситуацию 
коренным образом изме-
нить», – подчеркнул Максим 
Топилин.

Министр напомнил, что 
Минтрудом России утверж-
дены целевые прогнозные 
показатели в области содей-
ствия занятости населения, 
в том числе по трудоустрой-
ству инвалидов на 2017 год. 
Однако, по его словам, не все 
регионы в достаточной сте-
пени успешно справляются 
с данной задачей. Поэтому 
по итогам селекторного со-
вещания министр провел 
телефонные разговоры с гу-
бернаторами Алтайского края 

и Оренбургской области, об-
ратив их внимание на слабую 
организацию и неактивную 
позицию органов службы за-
нятости в этих регионах.

В ходе селекторного сове-
щания министр подчеркнул, 
что всем регионам необхо-
димо завершить работу по 
сбору данных по инвалидам 
от различных организаций со-
циальной сферы. «Мы с вами 
договаривались, что органы 
службы занятости, органы ис-
полнительной власти субъек-
тов проведут мониторинг си-
туации: где живут инвалиды, 
почему они не работают и не 
могут найти работу, какие су-
ществуют препятствия и ба-
рьеры. Нужно создать такой 
паспорт «занятости» по всем 
инвалидам в трудоспособном 
возрасте», – добавил он. Так-
же в ходе селектора министр 
дал поручение Пенсионному 
фонду России в постоянном 
режиме обеспечивать пред-
ставление данных о занято-
сти инвалидов в органы служ-
бы занятости регионов.

Министр напомнил, что ве-
домством подготовлен закон 
о сопровождаемой занятости 
инвалидов, который в настоя-
щее время находится на рас-
смотрении в Правительстве 
России, и попросил руководи-
телей органов исполнитель-
ной власти регионов уже в 
ближайшее время начать го-
товиться к реализации новых 
технологий.

Изменить ситуацию 
коренным образом

Министр труда и социальной защиты РФ Мак-
сим Топилин провел селекторное совещание с 
руководителями органов исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации по вопросам 
трудоустройства инвалидов.

У каждого россиянина при виде боевой авиации рож-
дается чувство гордости  за свою страну. А для жителей 
Ингушетии это всегда светлая память о мужественном и 
замечательном человеке – первом Герое России, гене-
рал-майоре, кандидате военных наук, заслуженном воен-
ном  летчике СССР Суламбеке Сусаркуловиче Осканове.  

7 февраля 1992 года при выполнении тренировочного 
полёта в сложных метеорологических условиях, он це-
ной собственной жизни сумел предотвратить падение 
самолёта  МиГ-29 на посёлок Хворостянку Добринского 
района Липецкой области. 

И сегодня, продолжая его дело, небо России охраня-
ют новые асы отечественной авиации. Их выступления 
в ходе авиашоу, которое пройдет 12 августа в парке 
«Патриот», должны стать  новым уроком мужества, 
профессионализма,  патриотизма, любви к своему  
Отечеству для подрастающего поколения.

В небо поднимутся практически все типы современных 

самолетов дальней, военно-транспортной и оператив-
но-тактической авиации, а также вертолетов армейской 
авиации.

Зрители смогут увидеть в деле как самолеты далеко-
го прошлого (Фарман, Пайпер КЭБ, Як-52, Як-30, Як-18, 
Дуглас ДС-3, По-2, Ил-2, МиГ-3, МиГ-15), так и совре-
менные Су-25 и Т-50.

Также свое мастерство продемонстрируют группы 
высшего пилотажа «Стрижи», «Русские витязи», «Со-
колы России» и «Беркуты».

Будут участвовать в празднике и вертолеты Ми-2, Ми-
8, Ми-24, Ми-35, Ка-226, Ансат, Ми-28, Ка-52 и Ми-26, 
передает «Интерфакс».

Напомним, ранее министр обороны Сергей Шойгу за-
явил,  что День Воздушно-космических сил России 
отметят по всей стране показами уникальных истори-
ческих самолетов и новейших образцов авиационной 
техники.

Небо России

В авиационном фестивале, посвященном 105-летию Воздушно-космических 
сил России, примут участие почти 150 самолетов и вертолетов.
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Продолжение следует

ОТКРыТыЙ АРХИВ

Продолжение. 
Начало в №№ 83, 84-85, 86-87, 88, 89-90, 91, 92, 93, 94...

Что такое частные 
клиники? Мы привыкли 
думать, что частные 
клиники означают боль-
ший комфорт, меньшие 
временные затраты и 
более высококлассную 
медицинскую помощь. 
Хотя, разве можно по-
спорить с  тем, что в 
критические моменты 
нашей жизни на по-
мощь к нам приходят 
врачи именно государ-
ственных поликлиник и 
больниц? И чаще всего 
мы бываем очень рады 
тому, что работники 
госмедицинских учреж-
дений круглосуточно 
стоят на страже нашего 
здоровья. И притом 
бесплатно. Что вы-
брать: частную уютную 
клинику или государ-
ственную с очередями 
и все время куда-то 
спешащими врачами? 
Мы решили спросить 
жителей нашей респу-
блики о том, что выби-
рают они и насколько 
эффективней кажутся 
им платные медицин-
ские услуги.

Индира Ведзижева, 
педагог: 
- Я вообще очень редко об-

ращаюсь к нашим врачам, 
предпочитаю выезжать на 
обследования и лечения за 
пределы республики. Я сама 
аллергик, поэтому все мои 
дети от рождения и до трех 
лет очень сильно болели: 
бронхиты, одышки. С ними 
я не раз попадала в детское 
отделение нашей ИРКБ, но 
просто потому, что видела, 
что врачи назначают стан-
дартный набор антибиотиков 
на всех детей и не учитывают 

того, что, допустим, как было 
в моем одном случае, ре-
бенок до того как попасть в 
больницу уже принимал ряд 
антибиотиков гораздо более 
сильнодействующих, но это 
не помогало. Пробовала об-
ращаться и в частные клини-
ки, тратила бешеные деньги 
на лечения, которые пропи-
сывали врачи, но и это ничего 
не давало. Это вынуждало 
меня выезжать с детьми в 
Ставрополь, где нам оказыва-
ли очень профессиональное 
внимание, у детишек брали 
просто все виды анализов, 
проводили полный курс ле-
чения, который укладывался 
в десять дней и обходилось 
мне гораздо дешевле и по 
деньгам и нервам, потому что 
мне никуда больше не прихо-
дилось  ни бегать, ни ездить.

Недавно уже меня саму 
замучила аллергия и, ко-
нечно, у меня даже мысли 
не возникло обращаться  в 
государственную поликли-
нику, потому что я знаю, что 
там меня начнут "футболить" 
от одного врача к другому, и 
так в итоге не определят, что 
со мной. Пришлось ехать в 
частную клинику, где меня 
вынудили сдать анализы на 
7 000 рублей, а затем на-
значили лечение на 9000 ру-
блей, так точно и не выяснив 
причину моей аллергии.

Меня очень не устраива-
ет круговая порука, которую 
практикуют врачи, направляя  
пациентов друг к другу, по-
нимая, что за каждый прием 
им будет заплачено, а также 
привычка частных медицин-
ских клиник назначать уйму 
нужных и ненужных анали-
зов просто ради наживы. Я 
понимаю, что отношение 
врачей к пациентам в других 
регионах России и в нашем - 
небо и земля.

Ася Аушева, секретарь: 
- Вы знаете, чаще всего я 

обращаюсь за консультаци-
ей в частные клиники, но не 
могу сказать, что результаты 
всегда меня устраивают. Все 

же самое главное, что я по-
няла, это то, что надо знать 
к какому именно врачу обра-
щаться. Далеко не всем им 
можно доверять.

Мухажир Долаков, 
режиссер, актер:
- Отношусь к частным ме-

дицинским клиникам плохо. 
Но знаю, что большинство 
людей обращаются именно 
в частные клиники, ибо на 
сегодняшний день доверие к 
государственным неким об-
разом потеряно. И, думаю, 
распространяются слухи о 
некачественной медицинской 
помощи в госклиниках  наме-
ренно, для того чтобы люди 
платили, а не лечились бес-
платно!

Любовь Зурабова, 
адвокат: 
- Обращаться нужно к хо-

рошему врачу, а не в клинику 
в общем. Так же, как замуж 
выходить - за хорошего че-
ловека, а не за его обеспе-
ченную семью. В частных 
условия лучше, они лучше 
обеспечены расходными ма-
териалами. Улыбаются паци-
ентам, в конце концов. А так, 
наверное, востребованный 
специалист, в большинстве 
случаев, не будет работать 
за бюджетную зарплату.

Зураб Вышегуров, 
прокурор:
- К частным клиникам   я 

отношусь нормально. Обра-
щаюсь именно туда,  потому 
что там очереди меньше, 
да и выглядят они красиво. 
Врачи везде одни и те же, но 
частные клиники оборудова-
ны лучше. Наличие в этой 
сфере платных услуг созда-
ют конкуренцию на рынке, 
а это автоматически долж-
но вести к улучшению ка-
чества оказываемых услуг. 
Государственная бесплат-
ная медицина тоже должна 
существовать обязательно. 
Не каждый может позволить 
себе услуги платной меди-
цины.

Исропил Нальгиев, со-
трудник республиканского 
благотворительного фон-
да «Солидарность»: 

- Чаще обращаюсь в го-
сударственные. Частные 
клиники нельзя сказать, что 
вызывают намного большую 
уверенность, нежели обыч-
ные. Только в случаях, когда 
речь идет об определенном 
специалисте, у которого уже 
сложилась положительная 
репутация в народе. Но в 
целом я уверен в професси-
онализме персонала респу-
бликанских медучреждений. 
И родным, и знакомым не раз 
проводились серьезные опе-
рации, процедуры, и вполне 
успешно. Конечно, есть над 
чем работать, как, в принци-
пе, и по всей стране. Думаю, 
мы как раз последнее де-
сятилетие получаем новую 
волну высококлассных спе-
циалистов в этой сфере, бла-
годаря которым в обозримом 
будущем будет меняться си-
туация к лучшему. 

Ну, а лучшее - это профи-
лактика и здоровый образ 
жизни, дабы не обращаться 
ни к тем, ни к другим.

Румина Ахриева, 
журналист:
- В госполиклинике на тебя 

ноль внимания, там огром-
ные очереди, по факту поход 

к врачу не стоит потерянного 
в этой очереди времени. А 
в частных тебя хотя бы до-
слушают до конца, возможно 
даже поставят правильный 
диагноз. Но тут тоже свои 
минусы, а именно куча не-
нужных анализов, которые 
нужно сдавать в этой же по-
ликлинике, а это деньги...

Я обращаюсь одинаково 
и в те, и в другие, и пришла 
к выводу, что прежде все-
го нужно искать знающего, 
профессионального врача. 
И деньги на поход к такому 
врачу тратить не жалко со-
всем.

Фатима Гайтукиева, 
педиатр:
- В частных клиниках ра-

ботают те же врачи, что и в 
государственных. Разница 
в условиях работы: больше 
времени и внимания к паци-
енту, т.к. ненужно заполнять 
кучу документов, лучше ла-
боратории и исследования, 
например, УЗИ проводят бо-
лее качественно. Нет очере-
дей. Поэтому платную меди-
цину считаю эффективнее 
и как врач, и как пациент. 
Сама в последнее время 
чаще обращаюсь в частные 
клиники.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Помнится, ещё в советское время 
в нашем обществе живо обсуждался 
вопрос о платной медицине, приво-
дились примеры из практики запад-
ных стран и было такое впечатление, 
что она обеспечит чуть ли не бес-
смертие. Наконец, дожили до того, 
что появилась она  и  у нас. О бес-
смертии, конечно, и речи нет, больше 
того, у платной медицины не меньше 
своих родовых болячек, чем у бес-
платной государственной. Может 
быть, это связано с болезнью роста 
и со временем все наладится. Но 
когда это будет, мы-то живем сегодня 
и хотели бы получать за свои деньги 
качественное лечение тоже сегодня.

Впрочем, обобщать здесь было бы 
неправильно. Проблемы с платной 
медициной актуальны далеко не для 
каждого из нас, а преимущественно 
для представителей так называемого 
среднего класса. Она и появилась-то 
в нашей стране благодаря возникно-
вению у нас класса обеспеченных 
людей, не желавших «топтаться» в 
общей очереди в государственных 
учреждениях здравоохранения. Пер-
воначально частная медицина раз-
вивалась в узкопрофильных направ-
лениях – в начале 90-х годов, в том 
числе и в Ингушетии, появились сто-
матологические, косметологические, 
гинекологические… кабинеты. В на-
шей республике частная медицина 
долго оставалась на этом уровне, 
что было связано с немногочислен-
ностью этого самого среднего клас-
са. И только в последние 10 лет у нас 
стали появляться многопрофильные 
частные медицинские центры. Тем 
не менее, Ингушетия, наряду с Чеч-
ней, остается регионом с наименее 
развитым рынком платных медуслуг 
– по 0,5%, в то время как, скажем, 
соседняя Северная Осетия лидирует 
среди регионов (без Москвы и Санкт-
Петербурга) – 24,7%.

За что мы платим?

Идя в частную клинику, мы рассчи-
тываем на обходительный персонал, 
квалифицированного врача, что не 
придется маяться в очереди. Так ли 
это? К сожалению, не всегда.

Любопытную историю на этот счёт 
довелось прочитать на одном из 
интернет-форумов: «… У меня за-
болел зуб. Я была наслышана об 
ужасах государственных поликлиник 
(антисанитария, врачи-коновалы и 
хамы в регистратуре). Поэтому сра-
зу обратилась в частную клинику. 
Дружелюбные девушки на ресепшн, 
белоснежные хрусящие салфетки, 
медсестра заботливо одевает вам 
темные очки, чтобы не беспокоил 
свет лампы, и все такое прочее. Зуб 
благополучно удалили, медсестра 
принесла пузырь со льдом, чтобы 
щека не опухла…»

Прервем на минутку монолог па-
циентки, чтобы выразить восхище-
ние постановкой дела в этой частной 
клинике: вот это дело! Вот это класс! 
Но продолжим монолог: «К вечеру 
зуб заболел. И болел до утра. Днем я 
пришла в эту чудесную поликлинику. 
Снова белоснежные салфетки, тем-
ные очки… Врач сказал, что болит, 
скорее всего, не удаленный зуб, а 

зуб рядом. Установили во рту специ-
альную конструкцию (очень дорогую, 
как оказалось) и запломбировали со-
седний зуб. К вечеру зуб заболел…»

И тогда отчаявшаяся женщина ре-
шила пойти в государственную кли-
нику, от которой воротила нос пер-
воначально. Вместо улыбающейся 
красивой девушки её встретила там 
«врачиха, формами напоминающая 
приземистый шкаф…, заглянула мне 
в рот и протянула:  «Милочка, да вам 
корень не удалили. Вооон он торчит, 
я невооруженным глазом вижу». В 
общем, бормашина в городской по-
ликлинике старенькая и дребезжит, 
за лидокаином пришлось бежать по 
соседним кабинетам, лампа била 
прямо в глаза, пузыря со льдом не 
дали, но зуб перестал болеть. И не 
болит поныне».

Прочитав про мытарства этой 
женщины, я вспомнил своего пле-
мянника. Он закончил медицинскую 
академию в России и вот уже 10 лет 
живет в столице Ирландии Дублине, 
закончил там университет по другой 
специальности, но с тамошним здра-
воохранением сталкивался. Он рас-
сказывал, что в методике подготовки 
врачей в нашей стране и в Западной 
Европе есть коренное различие. Гру-
бо говоря, там их готовят работать  
с аппаратурой, а у нас – с организ-
мом пациента. Если вы жалуетесь на 
боли в желудке, то наш врач, в пер-
вую очередь, проведет манипуляции 
руками, интересуясь вашими ощуще-
ниями, и только потом предпримет 
все остальные действия. Тамошние 
врачи этому не обучались, они даже 
брезгуют прикасаться к телу паци-
ента. Все доверено технике и ана-
лизам. Видимо, в наших платных 
клиниках успешно перенимают этот 
нелучший опыт: вместо визуального 
осмотра полости рта, устанавливают 
во рту специальную конструкцию, ко-
торая в упор не видит оставшийся от 
удаленного зуба корень.

И тут возникает вопрос: за что за-
платила немалую сумму в платной 
клинике эта женщина с больным зу-
бом, ведь её ещё уговорили и на дру-
гие процедуры. В кармане, как она 
пишет, лежал план лечения с итого-
вой суммой, напоминающей номер 
телефона.

 
Платная медицина – это бизнес

И все законы бизнеса в ней дей-
ствуют. И, как у любого бизнеса, его 
цель, в первую очередь, извлечение 
прибыли, а больной отходит на вто-
рой план. Пациент превращается в 
обыкновенного клиента: пока он па-
циент – он платит, как только вы его 
вылечите – денежный поток от него 
иссякает. Это об общем интересе 
клиники. А есть ещё интерес каждо-
го отдельного врача, если заработок 
врача составляет  процент от суммы, 
которую его пациент оставит в кли-
нике. Поэтому, когда вы приходите 
в такую клинику с банальной анги-
ной, которая лечится недорогими 
таблетками, а вам  назначают доро-
гостоящие капельницы, удивляться 
не нужно – ничего личного, просто 
бизнес. Или врач делает озабочен-
ное выражение лица и направляет 

вас на абсолютно ненужное вам, но 
зато дорогостоящее обследование. 
И это тоже бизнес. Простор для та-
ких бизнес-маневров очень широкий, 
учитывая нашу некомпетентность в 
этих вопросах.

Вот что говорит об этом президент 
Лиги защитников пациентов А. Сивер-
ский: «Это вопрос частного бизнеса, 
а природу частного капитала меди-
цина не меняет. Это капитал меняет 
медицину. Если у людей стоит задача 
зарабатывать, они будут пускать вас 
по кругу. И дело здесь не во враче. 
У врача есть начальник, который  го-
ворит: «Надо зарабатывать»… Та-
ким образом, мы имеем постоянный 
тренд в сторону удорожания услуг 
и увеличения их объемов, а также в 
сторону их выдуманности».

Приведенные примеры типичны и 
показывают, что сегодня шансы по-
лучить действенную медицинскую 
помощь в государственной поликли-
нике и в частной клинике практиче-
ски равны. Все зависит не от денег, 
а от вашей осведомленности и… ве-
зения.

Главная проблема – отсутствие 
контроля

Раз уж мы пошли в платную кли-
нику, то, конечно же, рассчитываем 
платить только за лечение. И нас не 
должны обманывать и обольщать их 
блеск, мишура и приятные улыбки 
красавиц на ресепшн – так теперь 
у них называются регистратуры. Но 
мы, как правило, люди в этих во-
просах некомпетентные. Что же 
делать? Тут на помощь своим граж-
данам должно прийти государство и 
взять под всеобъемлющий контроль 
медицинскую часть  деятельности 
коммерческих клиник и кабинетов. 
Должны быть приняты стандарты 
медицинской помощи и установле-
ны границы ответственности врачей 
перед пациентами. Парадоксально, 
но таких законов в России до сих 
пор нет, хотя платная медицина су-
ществует уже 30 лет. Другая удиви-
тельная вещь – ценообразование и 
оценка качества лечения также не 
прописаны документально. Вот что 
говорит об этом руководитель коми-
тета Госдумы по здравоохранению  
С. Калашников: «В позапрошлом 
веке здравоохранение оценивалось 
по целостной деятельности врача. 
Грубо говоря, врач продавал услугу 
по обеспечению здоровья, эффект 
от его работы оценивался по шкале 
«вылечил – не вылечил». Сегодня 
из здравоохранения понятие «вы-
лечил», как цель работы всей систе-
мы, исчезло. Сегодня оцениваются 
только разрозненные услуги, будь 
то укол, или сложная операция, или 
койко-день. Но где же результат лече-
ния, как его оценить?..» Странно, что 
председатель профильного комитета 
ГД адресует этот вопрос неизвестно 
кому, когда именно он и должен бы 
знать ответ на него.

Совместительство как способ 
«рубки капусты»

В условиях нехватки врачей, мно-
гие из них совмещают работу в 

государственных и частных клиниках. 
К тому же в последних пациентов, в 
силу дороговизны услуг, как правило, 
мало. И вот это совмещение часто 
является поводом для злоупотребле-
ний. На сленге современной молоде-
жи это называется "рубить капусту". 
Один из способов «заготовки этого 
овоща» в здравоохранении Ингуше-
тии описывает А. Мамилов.

Случилось так, что у его 70-летнего 
отца возникли проблемы с сердцем. 
Вместе с отцом он отправился в го-
сударственную больницу: «Женщи-
на-кардиолог была сухой и глухой к 
нашим жалобам на здоровье. Она 
достала бланк и начала заполнять, 
разъясняя, куда надо пойти и где 
сдать кровь на анализ. Она объяс-
нила, что в лаборатории их государ-
ственной больницы абсолютно без-
дарные и неряшливые работники, 
неспособные сделать нормальный 
анализ. А вот в платной лаборатории 
частного медицинского центра дела-
ют самое лучшее исследование, да 
ещё за самую маленькую плату…»

Когда, уже выйдя от врача, А. Ма-
милов внимательно прочитал на-
правление на анализ крови, то обна-
ружил, что написано оно на бланке 
того самого частного медцентра, 
который врач так хвалила и куда на-
правила пациента государственной 
поликлиники.

Далее А. Мамилов констатирует: 
«Частные клиники поняли, что ра-
ботать надо не с населением, а с 
лечащими врачами. Врачу опреде-
ленной специализации в госполикли-
нике привозят некоторое количество 
бланков направлений на обследова-
ние в частном медицинском центре 
и дают определенную плату за каж-
дого направленного к ним клиента». 
Нередки случаи, когда врач госполи-
клиники утром направляет больного 
на обследование в частную клинику, 
а после обеда сам же там обследует 
его и назначает лечение. Объяснить 
это можно тем, что не у  многих на-
ших сограждан кошелек позволяет 
обращаться в платную клинику и у 
последних мало пациентов. А по-
скольку зарплата врача в госполи-
клинике не зависит от количества 
принятых больных, он и направляет 
их под различными предлогами в 
платную клинику. 

Вот такое раздолье для нечисто-
плотных людей открывает парал-
лельное существование платной 
(частной) и государственной медици-
ны и непрописанные в законах рамки 
деятельности первой. Когда-нибудь 
этот пробел заполнят, а нам, ныне 
живущим и болеющим, надо усвоить: 
платная медицина – не обязательно 
лучше бесплатной. Все зависит от 
конкретного врача. Желательно, по 
мере возможности, проводить пред-
варительную «разведку» и только по-
том идти в частную клинику. И будем 
помнить – у нас всегда есть возмож-
ность обратиться в старую, добрую  
государственную поликлинику, ко-
нечно, нежелательно при этом на-
рваться на совместителя из частной 
клиники.

А. ИНСАРОВ

Платная медицина – "за" и "против"

ВСЕГДА ЛИ ПЛАТНО ОЗНАЧАЕТ ЛУЧШЕ?

Встречу с машуковцами 
провел почетный гость фо-
рума - первый заместитель 
генерального директора 
информационного агент-
ства ТАСС, известный 
советский и российский 
журналист, переводчик и 
общественный деятель 
Михаил Гусман.

Свое общение с участни-
ками он начал с признания 
в любви к Кавказу, с кото-
рым у него связаны самые 
теплые воспоминания. 
Долгие годы Михаил Гус-
ман прожил в Баку, часто 

отдыхал на курортах Кав-
казских Минеральных Вод, 
а позже не раз посещал ре-
гионы Северного Кавказа 
по своей профессиональ-
ной деятельности. Одна из 
последних поездок в округ 
стала особенно памят-
ной. В преддверии зимней 
Олимпиады в Сочи в свой 
день рождения, 23 января 
2014 года, он принял уча-
стие в эстафете Олимпий-
ского огня и пронес факел 
по улицам Пятигорска.

Отвечая на вопросы фо-
румчан, Михаил Гусман 
рассказал о своей работе 
в информационном агент-
стве ТАСС и журналист-
ской деятельности на теле-
видении. Его программа 
«Формула власти» выходит 
в эфир 18 лет. За эти годы 
было выпущено более 
350 интервью с лидерами 
большинства государств 
мира. Это, по признанию 
многих коллег-профессио-
налов, говорит о Гусмане 
как об интервьюере высо-
чайшего класса.

Гость секрет своего жур-
налистского авторитета 
объясняет просто - тща-
тельная подготовка к каж-
дой встрече. Главное, по 
его словам, чтобы не толь-
ко собеседник был интере-
сен журналисту, но и жур-
налист - собеседнику.

- Если по окончании бе-
седы гостю не хочется за-
вершать разговор – значит 
интервью получилось, - по-
делился основами мастер-
ства журналист.

Говоря о главных вы-
зовах для современной 
молодежи, Михаил Гусман 
не стал акцентировать вни-
мание на трудностях, оста-
новившись на уникальных 
возможностях нового по-
коления.

- Они несравненно боль-
ше тех, что были у нас. 
Перед вами открыт весь 
мир, вы можете совершен-
но свободно реализовать 
себя в любой сфере. Нуж-
но лишь желание и упор-
ство, и тогда все получит-
ся, - обратился к ребятам 
эксперт.

Вместе с тем, посетовал 
Гусман, в наши дни стано-
вится особенно заметен 
так называемый конфликт 
поколений. И виной тому 
стремительно шагающий 
по миру технический про-
гресс. Старшее поколение 
не поспевает за ним и не 
всегда адекватно вос-
принимает, а иногда и не 
хочет вникать в сферы 
интересов современной 
молодежи. Но и молодежь, 
по его мнению, чрезмерно 
увлекалась современны-
ми технологиями, забыв о 
традиционном и не пере-
ставшим быть актуальным 
искусстве.

Участникам встречи по-
четный гость посоветовал 
иногда отвлекаться от ин-
тернета и почаще читать 
книги, посещать музеи и 
театры. 

Пресс-центр Северо-
Кавказского молодежно-
го форума «Машук-2017»

Северо-Кавказский 
молодежный форум 

«МАШУК-2017»

Нужно лишь 
желание 

и упорство, 
и тогда все 
получится
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- Дело в том, что я тесно 
общался с ребятами в Гроз-
ном до событий 1992 года, 
работая в Обкоме комсомо-
ла, и для меня ингушская 
труппа была «Священной 
коровой», так как я знал 
историю первого ингушско-
го театра 30-х годов. И то, 
что через 45-50 лет 25 ин-
гушских юношей и девушек, 
окончив один из лучших те-
атральных вузов, приехали 
в республику для создания 
Ингушского театра, стоило 
дорогого! Суета тех лет, ос-
вещение литературных, ху-
дожественных, театральных 
процессов, она совершенно 
как бы отодвигает на второй 
план важнейшие проблемы 
проявления национального 
сознания. Я тогда очень бе-
режно относился к каждому 
артисту,  пытался помочь 
чем мог. 

Алихан Муталиев - один 
из тех ингушей-грозненцев, 
не пропускавших премьер-
ных показов труппы, стойко 
делавших все возможное 
для поддержания мораль-
но-духовного климата 

талантливых артистов, лю-
бимцев публики! Одержи-
мость идеей вела ребят к 
тем высотам, которые они 
брали, казалось, легко, 
играючи, а на каком высо-
ком градусе кипели сердца 
и рвались струны душ, мы  
понимаем теперь, когда не 
досчитываемся около деся-
ти из них… 

ОН ВОРВАЛСя 
В МИР КИНО
И шЕЛ шИРОКОй 
ПОСТуПью

- Мы познакомились в 
Москве в 2000 году на сту-
дии им.Горького, куда он 
пришёл на актёрские про-
бы для фильма «Двенадца-
тая осень, или Ахиллесова 
пята», - вспоминает Игорь 
Гузун свою первую встречу 
с Русланом Наурбиевым. - Я 
принимал участие в каче-
стве 2-го режиссёра и актё-
ра. Если честно, то я призна-
юсь, что хотел сыграть эту 
роль Марата. Игорь Талпа 
сказал, что если не найдём 
актёра, то ты её сыграешь. 
Но когда появился Руслан, 

настоящий Марат, фактур-
ный, мудрый кавказец, я 
понял, что должен ему усту-
пить. Мы с ним сразу нашли 
контакт, не знаю почему. Я 
молдаванин, христианин, 
он ингуш, мусульманин, но 
что-то у нас было общее. К 
сожалению, первые пробы 
прошли неудачно. Руслан 
очень волновался и был за-
жат. Всё-таки главная роль, 

сложная психологически. 
Время поджимало. Все ак-
тёры утверждены. Мы соби-
рались уезжать. Но мне уда-
лось уговорить Талпу дать 
Руслану ещё попытку. Мы с 
ним всю ночь репетировали, 
разыгрывали сцены, утром  
вдвоём пошли на пробы, я 
Русику бросал реплики. Ког-
да нас увидели вдвоём, сце-
на получилась великолепно. 
Руслан был на высоте! Он 
тут же был утверждён на 
главную роль. Я сыграл его 
брата Ибрагима.  

 
Актёр, режиссёр, худож-

ник-постановщик, продю-
сер, член Гильдии актёров 
России, член Союза кинема-
тографистов России Игорь 
Гузун, вспоминая Руслана, 
отмечает его профессио-
нальные качества и предан-
ность профессии.

- Он целиком отдавался 
роли. Допоздна мы сидели 
в гостинице и разбирали 
предстоящую сцену. Я ухо-
дил спать, а он продолжал 
работать. Он пахал 25 ча-
сов в сутки, но всегда был в 
форме. Его любила вся груп-
па. Помню, был сильный ли-
вень, с горы - сель, размы-
ло единственную дорогу к 
декорации. Нам пришлось 

заночевать в декорации. 
Было очень холодно, спа-
ли кто где. Руслан всю ночь 
следил, чтобы все девушки 
были укрыты. Как говорят, 
последнюю рубаху отдавал. 
Руслан был очень скром-
ным человеком, но при этом 
очень коммуникабельным. 
Он без понтов, как многие 
актёры, не капризный. Всег-
да был очень терпелив. С 
ним было легко работать. 
Не знаю, но мы сразу нашли 
общий язык, как будто были 
братьями на самом деле. 
Игорь Афанасьевич Талпа – 
режиссер, раскрыл его мощ-
ный потенциал. Он взорвал 
его изнутри! Не секрет, что 
у Руслана была специфи-
ческая внешность. Поэтому 
главная роль Марата была 
чисто Наурбиевской. 

Конечно же, они сразу 
стали друзьями. Талпа был 

очень спокойным и уравно-
вешенным режиссёром. Он 
никогда не позволял себе 
кричать, ругаться. Руслан 
очень трепетно к нему отно-
сился. 

У нас были съемки в Киши-
неве. Когда Руслан в первый 
раз прилетел в Кишинёвский 
аэропорт, его у трапа ждали 
из службы безопасности. 

Предложили пройти для вы-
яснения личности. Руслан 
не на шутку испугался. 

- А так получилось, я вы-
летал с матерью в Кишинев, 
позвонил Русику фуд-малад 
хатта, - Алихан Муталиев 
раскрыл секрет того таин-
ственного задержания Руси-
ка. - И взяла трубку его жена 
Роза:  «А он в Кишинев летит 
сегодня, уже в аэропорт по-
ехал». Я думаю, ладно, хо-
рошо, раз так. А в то время 
я работал в компании очень 
серьезной: авиакомпания, 
аэропорт, все эти службы. 
Я подумал, разыграю его, 
потому что они сами боль-
шие  любители розыгрышей 
были всегда. А с другой сто-
роны, я не думал, что это 
такой случай, что будут пи-
сать молдавские газеты об 
этом.  Я попросил  службу 

безопасности аэропорта его 
на самом деле доставить че-
рез ВИП-зал. Самое смеш-
ное было узнать, что вся 
съемочная группа вместе с 
Сидихиным, их режиссером 
Игорем Талпой там находит-
ся, делегация прилетела же. 
Ну его выдернули из толпы, 
тихо так в сторонку отвели, 
и говорят: «Вы задержаны». 
Ну, Руслан растерялся. «Вы 
что делаете?» - говорит. А 
там подходят все: режис-
сер, артисты, просят: «Ре-
бята, отпустите, это артист». 
Те: «Нет-нет, он с нами». В 
конце концов вышло, что 
красное удостоверение – по-
мощник Руслана Аушева, не 
помогает. Ему говорят, это 
вы там показывайте, у себя, 
это другое государство. Ну, 
как я им и поручил. Самое 
интересное, много лет про-
шло, как мы не виделись. Я 
там засел в темняке каком-
то, его заводят, он с этими 
авоськами какими-то, в чер-
ной шляпе, и я говорю: «Ну 
что, доигрались?» А он сра-
зу: «Алихан, это ты!». Узнал 
он меня по голосу. А потом 
оказалось, что он вез пять 
тысяч долларов: какой-то 
молдаванин, друг у него был 
в Москве, передал домой эти 
деньги. Там нет ни деклара-
ции, ничего. А это же все за-
прещено завозить: деньги, 
сигареты. Он, оказывается, 
за них так переживал, что 
вот сейчас отнимут долла-
ры, сигареты! Шуточная-то 
одна ситуация, а дело-то 
было серьезное. В общем, 
посадил я его за стол, дал 
отдышаться. Руслан  такой 
глубокой и чистой души был 
человек! Отзывчивость его, 
привязанность, желание по-
мочь даже в ущерб себе, от-
ветственность внутренняя 
за всех, она зашкаливала! 

Эти же качества отмечает 
и Игорь Георгиевич Гузун: 
внутреннюю культуру, широ-
ту и глубину натуры, благо-
родство Руслана, которые 
сразу привлекали к нему 
родственные души.

- В Молдавии в то время 
баранина была очень де-
шёвой и местные пастухи 
продавали овец. Руслан ча-
сто покупал по два барана 

и готовил шашлыки, лагман, 
шурпу (может по-ингушски 
другие названия) на всю 
съёмочную группу. 

- А еще один момент был, 
характеризующий Русика как 
профессионала. Я приезжаю 
в Молдавию, на съемочную 
площадку к нему. - Алихан 
Муталиев вспоминает эпи-
зоды. - Он стоит что-то наи-
грывает, как будто на бала-
лайке играет, я понимаю, что 
он что-то придумал, и стою 
поодаль, жду. А он говорит: 
«А что ты не идешь сюда?» 
Я ему: «Ты заверши, что де-
лаешь». А он удивленно: «А 
ты что, знаешь, что я что-то 
делаю?». Я говорю: «Ты же 
что-то наигрываешь». Он: 
«Ты угадал. Звонил Тимуру 
Дзейтову, я в фильме дол-
жен такой вайнахский про-
игрыш сделать на дахчан 
пандаре». Я ему: «Получа-
ется?». Он: «Получается». 
И на самом деле, когда они 
мне этот фильм «Двенадца-
тая осень, или Ахиллесова 
пята» дали, действительно, 
есть такой проигрыш. 

Феноменальность Русика 
и ребят заключалась в том, 
что, оказавшись в такой 
сложной жизненной ситуа-
ции, они создали эту студию, 
пели там, тоже такой прорыв 
был. То, что они получили 
такое высокое образова-
ние, оно принесло плоды в 
разных направлениях искус-
ства, это уникальное явле-
ние в ингушской музыкаль-
ной культуре. 

Впоследствии Талпа при-
глашал Руслана на роли в 
«Оперативный псевдоним», 
«Сармат». «Оперативный 
псевдоним» – 12 серий, сни-
мали в Ростове-на-Дону. 

– Игорь Гузун до сих пор 
тяжело говорит о Руслане 
в прошедшем времени. Я у 
Талпы всегда был вторым 
режиссёром. Помню, при-
ехал Руслан в Ростов на 
съёмки, поселили в гости-
нице, а мне снимали 2-ком-
натную квартиру на несколь-
ко месяцев. Ему там было 
очень одиноко. Я ему пред-
ложил комнату. Мы прожи-
вали вместе. Там после съё-
мок веселились, пели песни. 
Его группа очень любила. 

В «Сармате» то же самое. 
Работали в Узбекистане,  
Ялте, Ницце во Франции, 
и всегда были вместе. Нас 
так и называли «братьями». 
В Москве дружили семья-
ми. Они с Розой приходили 
к нам, то мы к ним. Часто 
отдыхали в Постпредстве 

Ингушетии. Там он меня по-
знакомил со своим ансам-
блем: Ибрагимом Бековым, 
Тимуром Дзейтовым, Севой 
Королюк, Тамарой Яндие-
вой.  Он всегда говорил об 
Ингушетии, родном селе 
Плиево. Мы собирались 
поехать туда. Планирова-
ли купить землю и постро-
ить дома по соседству. Но 
смерть оборвала наши на-
мерения. 

Разбередили души вос-
поминаниями, Алихан с не-
скрываемой болью говорит о 
величии и таланте Руслана, 
граничивших с детской наи-
вностью и бездонной глу-
бинностью  его натуры: 

- Там роковые какие-то 
встречи были с Русланом: я 
совершенно случайно узнал, 
что на Останкино вице-пре-
зидентом телекомпании ра-
ботал мой друг Мостовой. Я 
возвращался после похорон 
мамы, и он попросил заехать 
к нему. Я поехал в Останки-
но, два-три дня всего был в 
Москве. Представляешь, я 
оттуда выхожу, идет Русик, 
ты понимаешь, какие-то 
знаки судьбы? «Ты чего?», 
- говорю,  а он: «Озвучиваю 
роль. А ты что здесь дела-
ешь?», «Приехал к другу», 
а он мне: «Ты мне все связи 
передашь?», я говорю: «Ко-
нечно, передам, если ты бу-
дешь ими заниматься». Вот. 
И эта была последняя встре-
ча с Русланом. 

Когда отодвигают всех 
этих людей, которые нес-
ли культуру, а в понимании 
сегодняшнем культура - это 
грандиозное шоу, там выхо-
дят звезды, - нет, культуру 
делали эти люди, пересту-
пая через все негативное, 
наносное. Вот это обвалы, 
когда такие люди, как Рус-
лан, уходят, это я считаю 
крахом. 

- Накануне его смерти мы 
сидели в Постпредстве. Он 
жаловался на боли в руке. 
Собирался пойти к врачу. – 
Игорю Георгиевичу больно 
произносить эти слова. - На 
следующий день его не ста-
ло. Мне позвонил Ибрагим 
Беков, что они везут его на 
Родину. Мне не удалось с 
ним попрощаться. Может, 
когда-нибудь вы покажете 
фильм для большой аудито-
рии в память о Руслане, я с 
удовольствием приеду. Мне 
очень его не хватает! 

Спасибо,  что Вы не забы-
ваете своего героя, настоя-
щего и великого ЧЕЛОВЕКА! 

 
Д. КОДЗОЕВА

Уникальное явление 
в ингушской культуре

Если брать Руслана Наурбиева, Ибрагима 
Бекова и Тимура Дзейтова - всю ингушскую 
труппу в Грозном -  это неповторимо! Но у 
меня есть такое убеждение, что наше поко-
ление послеказахстанское, послепереселен-
ческое, на волне старших, сознание которых 
было заполнено тоской и мечтами о Родине, 
впитало в себя их лучшие качества и продол-
жило в учебе, работе, во всем, что касалось 
ингушского народа. Вот эта постоянная 
жертвенность и движение вперед, как наши 
старики говорили: «Идите, учитесь, осталь-
ное потом», двигало ребятами в отношении 
создания Ингушского театра. Такие простые 
слова, которые были установочными для на-
ции. Эти люди были особенные, старше нас 
которые, они по-другому светились даже. И 
в нас вложили ностальгическую любовь к Ро-
дине!

Слушая Алихана Муталиева, мысленно воз-
вращаюсь в Грозный восьмидесятых, ког-
да ингушская труппа приехала из Питера с 
твердым убеждением в скором создании Ин-
гушского театра, очага культуры, так необ-
ходимого народу. 25 талантливейших юно-
шей и девушек, способных поднять любой 
драматургический материал на небывалую 
высоту театрального свечения, вливается 
в Чечено-Ингушский государственный дра-
матический театр им. Х. Нурадилова. Алихан 
Муталиев работал заведующим отделом 
Обкома комсомола Чечено-Ингушетии и был 
знаком со всей труппой с детства, так как 
родом все из Наьсаре. 

На днях в Магасе Глава 
Ингушетии Юнус-Бек Евку-
ров и заместитель генераль-
ного директора по работе с 
органами власти и регио-
нами ООО «Газпром меж-
регионгаз» Николай Исаков 
провели совещание по во-
просам о расчетах за газ по-
требителей республики.

Речь шла о поисках ответа 
на вопрос, в чем новые при-
чины низкого уровня пла-
тежей за газ всех категорий 
потребителей и вариантах 
выхода из сложившейся си-
туации с постоянным ростом 
задолженности за постав-
ленный газ.

Юнус-Бек Баматгиреевич 
отметил, что ресурсоснаб-
жающая организация ве-
дет определенные меры по 
улучшению ситуации с пла-
тежами за потребленный 
газ. Между тем этого недо-
статочно в сложившихся ус-
ловиях.

«Сборы платежей с насе-
ления - крайне неудовлетво-
рительны. И основная причи-
на кроется в неэффективной 

работе на местах самих, 
прежде всего, работников 
газовых хозяйств», - сказал 
Глава Ингушетии.

 Глава региона сообщил, 
что на территории Малго-
бекского района республики 
после реализации пилотного 
проекта по оснащению жите-
лей республики приборами 
учета газа с дистанционной 
передачей данных были 
обнаружены факты механи-
ческого повреждения счет-
чиков, с целью снижения 
показаний потребленного 
газа. Как после объясняли 
жители, такие действия про-
ходили не без участия самих 
газовиков.

В своем выступлении за-
меститель генерального ди-
ректора по работе с органа-
ми власти и регионами ООО 
«Газпром межрегионгаз» 
Николай Исаков подчеркнул, 
что, несмотря на все меры, 
предпринимаемые органа-
ми власти и руководством 
поставщика газа, объем 
долгов за газ как физиче-
ских, так и юридических лиц 

продолжает расти.
По его словам, в респу-

блику прибыли специалисты 
из других регионов России, 
чтобы дать ответ на указан-
ные вопросы, понять, каким 
образом растет задолжен-
ность за голубое топливо.

Участники совещания 
были едины в том, что не-
обходимо усилить взаимо-
действие с органами власти 
всех уровней, совершен-
ствовать адресную работу 
с населением. Важное ме-
сто в этой работе займет 
разъяснение положений 
действующего законода-
тельства о способах оплаты 
за потребленный ресурс и 
недопущении самовольно-
го присоединения к газора-
спределительным сетям.

 Вместе с тем надо ска-
зать, что картина с газовы-
ми и иными коммунальными 
долгами вовсе не специфи-
ка Северного Кавказа. Если 
исходить из озвученных по 
этому поводу цифр, надо 
ставить вопрос о реформе 
ЖКХ, внедрении новых спо-
собов оплаты, контроля, вза-
иморасчетов поставщиков и 
потребителей подобных ус-
луг. Об этом свидетельству-
ет известное выступление 
министра строительства и 
ЖКХ Михаила Меня на со-
вещании с представителями 
регионов РФ.

Отмечалось, что размер 
задолженности по россий-
скому ЖКХ превысил 196 
миллиардов рублей. 

По словам чиновника, наи-
больший объем задолжен-
ностей наблюдается в Кеме-
ровской области, Пермском 
крае и Московской области. 
При этом в ряде регионов 
зафиксировано существен-
ное сокращение долга за 
топливно-энергетические 
ресурсы. 

Так, позитивные тенден-
ции отмечены в Тверской 
и Волгоградской областях. 
Сообщается, что сегодня 
ведомство предпринимает 
все необходимые меры для 
подготовки к отопительному 
сезону и напоминает граж-
данам, что своевременная 
оплата коммунальных услуг 
чрезвычайно важна.

Надо ожидать, позитив-
ный опыт регионов, реша-
ющих проблему с оплатой 

коммунальных услуг, не 
останется просто приятной 
констатацией. Если «в ряде 
регионов зафиксировано 
существенное сокращение 
долга за топливно-энерге-
тические ресурсы», логично 
использовать эти наработки 
в регионах Северного Кав-
каза. Тем более, к примеру, 
в Ингушетии, за последние 
годы наблюдается плюсо-
вая тенденция оплаты за тот 
же газ или электричество, в 

сравнении с недавним про-
шлым. 

Разумеется, ее надо со-
хранять, и, как неоднократно 
об этом говорил Глава РИ, 
повышать одновременно 
эффективность работы га-
зовых хозяйств, плюс нала-
женная работа с абонентами 
без произвола и волокиты, 
плюс постоянное укрепле-
ние платежной дисциплины 
среди населения. 

Мы не можем назвать точ-
ную цифру, но без сомнения 
знаем, что значительный 
процент упомянутых дол-
гов «сидит» в так называ-
емых двойных стандартах 
оценки поставляемого го-
лубого топлива. Долговре-
менное отсутствие строгой 
дисциплины в обязательном 

использовании счетчиков, 
когда-то надоумило отдель-
ных товарищей, из лучших 
побуждений, считать оплату 
по квадратуре. Именно тог-
да и начались манипуляции, 
начала складываться кор-
рупционноемкая схема ряда 
абонентских служб во мно-
гих регионах страны.

Закономерно, что после 
сотен и тысяч громких дел, 
связанных с подобными во-
просами, они сегодня в зоне 

особого внимания на феде-
ральном уровне. Речь идет 
о больших суммах, которые 
«зависли» неизвестно где, 
и, как говорят, «раствори-
лись»… В реальности все 
эти газовые деньги - оборот-
ные средства, являющиеся 
частью государственного 
капитала, используемого на 
социальные нужды, реше-
ния вопросов благоустрой-
ства и развития регионов и 
всей страны.

Недавно Президент РФ 
Владимир Путин подписал 
закон, которым устанавли-
вается приоритет оплаты об-
щедомовых коммунальных 
услуг по счетчикам перед 
установленными нормати-
вами.

У собственников 

появляется право выбирать 
способ расчета платы за 
коммунальные ресурсы на 
общедомовые нужны из чис-
ла предлагаемых законом.

Комментируя это решение 
президента страны, глава 
Минстроя России Михаил 
Мень отметил, что поправки 
в Жилищный кодекс являют-
ся своевременной реакцией 
на запросы граждан.

Установка системы учета 
ресурсов включена Феде-

ральным законом в пере-
чень работ по капитально-
му ремонту. Такие системы 
призваны исключить потери 
и недостачи из счетов всех 
жильцов, повысить прозрач-
ность начисления ОДН.

Расчет платежей по нор-
мативу оказывается дороже, 
о чем не единожды заявля-
ли специалисты, приоритет 
показаний счетчиков позво-
лит собственникам квартир 
экономить на коммунальных 
услугах.

Этот принцип распростра-
няется и на другие сферы 
коммунальных услуг и груп-
пы потребителей. Счетчик 
отмеряет потребленные 
объемы ресурсов, и только 
счетчик, и эти точные пока-
зания прибора отмечаются 
физическими или юридиче-
скими лицами. Согласитесь, 
универсальное и разумное 
правило для всех регионов 
России.

 Вместе с тем, говоря о 
привычных нам коммуналь-
ных ресурсах в виде газа, 
электричества и воды, нель-
зя забывать о возможности 
их экономии, рационального 
использования, предотвра-
щения бесполезных потерь 
и утечек. Да и альтерна-
тивные способы обогрева 
дома, приготовления пищи, 
санитарно-бытовых дей-
ствий и многого другого не 
станет излишним на фоне 
экономических неурядиц. 
Низкие доходы и низкая 
платежеспособность людей 
не способствуют сохране-
нию стабильного процесса 

в системе «поставщик-по-
требитель, продавец-поку-
патель». 

Есть в этом плане ин-
формация к размышлению. 
Согласно новому монито-
рингу Национального иссле-
довательского университета 
(НИУ) Высшей школы эконо-
мики (ВШЭ), краткосрочный 
рост доходов россиян в ян-
варе 2017 г. не переломил 
тренд: 2014 г. реальные до-
ходы россиян упали уже поч-
ти на 20%.

«Начиная с февраля ста-
тистика снова фиксирует па-
дение, – констатирует НИУ 
ВШЭ. – По итогам первых 
пяти месяцев 2017 г. его глу-
бина достигла 1,8% по от-
ношению к соответствующе-
му периоду прошлого года. 
Таким образом, май 2017 г. 
стал, по сути, тридцать пер-
вым месяцем сокращения 
реальных доходов россиян 
и по сравнению с октябрем 
2014 г. – последним перио-
дом устойчивого роста ре-
альных доходов: падение за 
прошедшее время состави-
ло 19,2%».

Реальная зарплата при 
этом продолжает вялый вос-
становительный рост – по 
итогам первых пяти меся-
цев 2017 г. прирост составил 
2,9% к прошлогоднему уров-
ню.

Падение реальных пенсий 
было прервано единовре-
менной выплатой 5000 руб. 
в январе, но в мае этот по-
казатель вернулся к уровню 
годичной давности. В целом 
с октября 2014 г. по апрель 
2017 г. реальные пенсии со-
кратились на 6,9%.

«Рост пенсий и зарплат 
на фоне падения денежных 
доходов свидетельствует о 
том, что высокими темпами 
сокращаются такие источни-
ки денежных поступлений, 
как доходы от собственно-
сти и предпринимательский 
доход», – констатирует НИУ 
ВШЭ.

По данным мониторинга, 
с ноября 2014 г. по конец 
мая 2017 г. розничный обо-
рот товаров и услуг сокра-
тился на 19,4%, прирост по-
требительских цен составил 
25,7%, причем продукты по-
дорожали на 28,5%, непро-
довольственные товары – на 
26,2%, услуги – на 21,3%.

 Если не акцентировать 

внимание исключительно 
на цифрах, можно кратко 
сказать о том, что экономи-
ческий кризис реально да-
вит на платежеспособность 
с р ед н е с тат и с т и ч е с к о го 
абонента. К счастью, про-
цесс этот волнообразный, 
за плохой полосой приходит 
полоса нового роста. Понят-
ное дело, экономического 
чуда ждать в современных 
условиях не приходится, но 
постепенное и успешное 
развитие экономики, бюд-
жетных пополнений идет. 
Этот сложный период надо 
пережить – это объективный 
факт. Вместе с тем и с точ-
ки зрения обычного гражда-
нина, и с точки зрения гло-
бальных государственных 
задач, платежная дисципли-
на должна быть на должном 
уровне. Платить за газ, свет 
и воду надо в обязательном 
порядке. И одновременно, 
как еще в июле об этом гово-
рила спикер Совета Федера-
ции Валентина Матвиенко, 
исключить лишних посред-
ников из сферы услуг ЖКХ, 
убрать «прослойки» (управ-
ляющие и сбытовые компа-
нии) между потребителями и 
поставщиками услуг. 

"Сбытовые компании ни-
чего не делают, ни за что 
не отвечают, у них большие 
накладные расходы, и они 
являются промежуточным 
звеном, которое существует 
между потребителем и по-
ставщиками энергоресур-
сов", - сказала тогда В. Мат-
виенко.

 Что касается непосред-
ственно нашей Ингушетии, 
то проблема с платежами, 
безусловно, разрешима. 
Как только установят всюду 
исправно работающие при-
боры учета газа с дистанци-
онной передачей данных, из 
указанной отрасли исчезнет 
значительное количество 
посредников, как физиче-
ских, так и, наверное, юриди-
ческих, негативно влияющих 
на платежную дисциплину. 
Плюс к этому, помимо от-
ветственности абонентов 
за невыполнение законных 
обязательств, надо опре-
делить рамки полномочий 
и ответственность газовых 
хозяйств. Они должны быть 
четко определены и ясны 
обычному гражданину. 

 
В. САИТОВ

Поставщик-потребитель

Газовая дистанция

О проблеме задолженности за энергоресурсы, с 
которой сталкиваются власти регионов СКФО, на-
чали говорить не сегодня и не вчера. Однако не 
могут не вызывать вопросы сообщения о том, что 
Северный Кавказ накопил долгов за газ и свет 
почти столько же, сколько все остальные субъек-
ты РФ. 

Так, по словам экспертов, задолженность за 
газ с учетом долгов предыдущих лет составляет 
более 70 млрд рублей. Эта сумма превысила 
половину всех долгов, накопленных остальными 
субъектами РФ. За минувший год долг субъектов 
СКФО за газ вырос на 6,6 млрд рублей, что соста-
вило около 10%.

 Понятное дело, речь идет о старой проблеме, 
когда отсутствие контроля в сфере газоснабже-
ния и соответствующей его оплаты носила, мягко 
говоря, поверхностный характер. Есть здесь мно-
го вопросов в целом по газовой политике послед-
них лет, особенно в отношении физических лиц. К 
тому же нельзя обойти вниманием вопрос о том, 
что долги накапливались не один год, следова-
тельно, это накопление наблюдали как в самой 
отрасли, так и ряде служб, прямо или косвенно 
причастных к данному контролю? Очевидно, эти 
вопросы обывателя лишь дополнение к общей 
задаче вовремя оплачивать поставленный потре-
бителю товар.

Проблема приобрела тревожные масштабы и, 
разумеется, сегодня ее решение является одной 
из первостепенных задач каждого региона Север-
ного Кавказа. Нас же в данном случае, естествен-
но, интересует ситуация в Ингушетии.
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ    
2 августа  2017 г.        № 120 

г. Магас

Об утверждении Положения об установлении размера и порядка выплаты 
компенсации педагогическим работникам, привлекаемым к подготовке и 

проведению единого государственного экзамена на территории Республики 
Ингушетия

В соответствии с Федеральным законом от 29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об 
образовании в Российской Федерации», Законом Республики Ингушетия от 3 фев-
раля 2014 г. № 5-РЗ «Об образовании в Республике Ингушетия», Правительство 
Республики Ингушетия постановляет:

1. Утвердить прилагаемое Положение об установлении размера и порядка вы-
платы компенсации педагогическим работникам, привлекаемым к подготовке и 
проведению единого государственного экзамена на территории Республики Ингу-
шетия.

2. Министерству образования и науки Республики Ингушетия осуществить расхо-
ды, связанные с оплатой труда лиц, привлекаемых к работе по подготовке и прове-
дению единого государственного экзамена на территории Республики Ингушетия, 
за счет средств, предусмотренных на реализацию подпрограммы «Развитие систе-
мы образования» государственной программы Республики Ингушетия «Развитие 
образования», утвержденной постановлением Правительства Республики Ингуше-
тия от 2 сентября 2014 г. № 168.

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня официального опублико-
вания и распространяется на правоотношения, возникшие с 1 февраля 2017 года.

Председатель Правительства
Республики Ингушетия                         Р.  Гагиев 

Утверждено
постановлением Правительства

Республики Ингушетия
от 2 августа 2017 г. № 120

Положение 
об установлении размера и порядка выплаты компенсации педагогиче-
ским работникам, привлекаемым к подготовке и проведению единого 

государственного экзамена на территории Республики Ингушетия 

1. Настоящее Положение разработано в соответствии с частью 9 статьи 47 Фе-
дерального закона от 29 декабря 2012 года № 273-ФЗ «Об образовании в Россий-
ской Федерации», частью 2 статьи 22 Закона Республики Ингушетия от 3 февраля 
2014 г. № 5-РЗ «Об образовании в Республике Ингушетия» и определяет размер 
и порядок осуществления выплаты компенсации педагогическим работникам, при-
влекаемым к подготовке и проведению единого государственного экзамена на тер-
ритории Республики Ингушетия.

2. Персональный состав педагогических работников, привлекаемых к подготовке 
и проведению единого государственного экзамена (далее – педагогические работ-
ники), ежегодно утверждается Министерством образования и науки Республики 
Ингушетия.

3. Сведения о педагогических работниках вносятся в региональную информа-
ционную систему обеспечения проведения государственной итоговой аттестации 
обучающихся, освоивших основные образовательные программы основного обще-
го и среднего общего образования, региональным оператором, которым является 
государственное казенное учреждение «Региональный центр обработки информа-
ции», в соответствии с Правилами формирования и ведения федеральной инфор-
мационной системы обеспечения проведения государственной итоговой аттеста-
ции обучающихся, освоивших основные образовательные программы основного 
общего и среднего общего образования, и приема граждан в образовательные ор-
ганизации для получения среднего профессионального и высшего образования и 
региональные информационные системы обеспечения проведения государствен-
ной итоговой аттестации обучающихся, освоивших основные образовательные 
программы основного общего и среднего общего образования, утвержденными 
постановлением Правительства Российской Федерации от 31 августа 2013 № 755.

4. Педагогические работники на период участия в подготовке и проведении еди-
ного государственного экзамена освобождаются от выполнения своих основных 
должностных обязанностей с сохранением заработной платы по основному месту 
работы.

5. Выплата компенсации педагогическим работникам производится  Министер-
ством образования и науки Республики Ингушетия на основании срочного трудо-
вого договора, заключаемого в соответствии со статьей 59 Трудового кодекса Рос-
сийской Федерации.

6. На каждого педагогического работника ведется табель учета рабочего вре-
мени с указанием количества отработанных часов и объема выполненных работ.

7. Компенсация педагогическим работникам выплачивается за счет средств, 
предусмотренных на реализацию подпрограммы «Развитие системы образова-
ния» государственной программы Республики Ингушетия «Развитие образования».

8. Выплата компенсации педагогическим работникам осуществляется согласно 
приложению № 1 к настоящему Положению.

9. Размер компенсации за работу по подготовке и проведению единого госу-
дарственного экзамена педагогическим работникам устанавливается исходя из 
количества фактически отработанных часов при выполнении  возложенных функ-
циональных обязанностей и количества проверенных экзаменационных и апелля-
ционных работ с развернутым ответом в размерах компенсации согласно приложе-
ниям № 1 и № 2 к настоящему Положению. 

Приложение № 1
к Положению об установлении размера и порядка выплаты компенсации 

педагогическим работникам, привлекаемым к подготовке и проведению единого 
государственного экзамена на территории Республики Ингушетия

РАСЧЕТ 
стоимости одного часа педагогическим работникам, привлекаемым 

к подготовке и проведению единого государственного экзамена

Наименование должности (основные виды 
деятельности)

Стоимость одного часа 
работы (в рублях)

Член государственной экзаменационной комиссии 116
Руководитель пункта проведения экзаменов 116

Технический специалист пункта проведения экзаменов 100
Председатель предметной комиссии 250

Заместитель председателя предметной комиссии 200
Эксперт предметной комиссии 100

Председатель конфликтной комиссии 250
Заместитель председателя конфликтной комиссии 200
Секретарь председателя конфликтной комиссии 150

Эксперт конфликтной комиссии 100
Оператор по внесению сведений в РИС 170

Оператор станции администратора 170
Администратор проектов единого государственного 

экзамена (начальник смены)
150

Оператор станции сканирования, экспертизы 150
Старший верификатор 150

Ответственный за обеспечение приема, хранения и выдачи 
экзаменационных материалов (обеспечение приемки 

экзаменационных материалов) 

150

Верификатор 100
Муниципальный оператор РИС 20 (за одного участника)

Приложение № 2
к Положению об установлении размера и порядка выплаты компенсации 

педагогическим работникам, привлекаемым к подготовке и проведению единого 
государственного экзамена на территории Республики Ингушетия

учет
рабочего времени педагогических работников 

пункта проведения экзаменов

Наименование 
должностей 

Только перед 
первым 

экзаменом 

В день экзамена 

до начала 
экзамена 

(час)

время экзамена 
(час)

формирование 
пакета на 
обработку 

руководителю 
пункта 

проведения 
экзаменов (час)

Член 
государственной 
экзаменационной 

комиссии

3 дней не 
более 4 часов

2 фактическое время 
экзамена

1

Руководитель 
пункта 

проведения 
экзаменов 

3 дней не 
более 4 часов

2 фактическое время 
экзамена

1

Технический 
специалист 

пункта 
проведения 
экзаменов

3 дней не 
более 4 часов

2 фактическое время 
распечатки 

экзаменационного 
материала

фактическое 
время 

сканирования 
и отправки 

экзаменационного 
материала, но не 

более 1,5 часа 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ    
4 августа  2017 г.        № 123  

г. Магас

Об утверждении Положения о порядке предоставления и распределения 
дотаций на сбалансированность местных бюджетов бюджетам сельских 

поселений Республики Ингушетия в целях стимулирования органов мест-
ного самоуправления, способствующих развитию гражданского общества 

путем введения самообложения граждан

В соответствии со статьей 139.1 Бюджетного кодекса Российской Федерации и 
в целях стимулирования органов местного самоуправления сельских поселений 
Республики Ингушетия, способствующих развитию гражданского общества путем 
введения самообложения граждан, Правительство Республики Ингушетия поста-
новляет:

1. Утвердить прилагаемое Положение о порядке предоставления и распреде-
ления дотаций на сбалансированность местных бюджетов бюджетам сельских 
поселений Республики Ингушетия в целях стимулирования органов местного са-
моуправления, способствующих развитию гражданского общества путем введе-
ния самообложения граждан.

2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на  заме-
стителя Председателя Правительства Республики Ингушетия И. В. Храновского. 

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.

Председатель Правительства                   
     Республики Ингушетия     Р.  Гагиев

Утверждено
постановлением Правительства

Республики Ингушетия
от 4 августа 2017 г. № 123

Положение 
о порядке предоставления и распределения дотаций на сбалансиро-

ванность местных бюджетов бюджетам сельских поселений Республики 
Ингушетия в целях стимулирования органов местного самоуправления, 

способствующих развитию гражданского общества путем введения само-
обложения граждан

1. Настоящим Положением устанавливается процедура предоставления и 
распределения из республиканского бюджета Республики Ингушетия (далее – 
республиканский бюджет) дотаций на сбалансированность местных бюджетов 
бюджетам сельских поселений Республики Ингушетия (далее – бюджеты сель-
ских поселений) в целях стимулирования органов местного самоуправления, спо-
собствующих развитию гражданского общества путем введения самообложения 
граждан (далее – дотации на сбалансированность местных бюджетов).

2. Для распределения дотаций на сбалансированность местных бюджетов из 
республиканского бюджета бюджетам сельских поселений органами местного 
самоуправления муниципальных районов предоставляются в Министерство фи-
нансов Республики Ингушетия (далее – Министерство) следующие документы:

копия принятого на местном референдуме решения о введении самообложе-
ния граждан в сельском поселении, заверенная органом местного самоуправле-
ния муниципального образования, осуществляющим регистрацию соответствую-
щего решения;

заявка на предоставление дотации на сбалансированность местных бюджетов 
и прилагаемые к заявке документы при условиях их достоверности и соответ-
ствия требованиям настоящего Положения.

3. Органы местного самоуправления муниципальных районов в течение 10 
дней после официального опубликования решения о введении самообложения 
граждан в поселении, принятого на референдуме сельских поселений, формиру-
ют заявки на предоставление из республиканского бюджета дотации на сбалан-
сированность местных бюджетов бюджету сельского поселения (далее – заявка) 
по форме согласно приложению № 1 к настоящему Положению и направляют 
заявку в Министерство. 

4. К заявке прилагается выписка из отчета об исполнении бюджета сельского 
поселения за отчетный квартал по форме согласно приложению № 2 к настояще-
му Положению.

5. Заявки, поступившие от органов местного самоуправления муниципальных 
районов, рассматриваются Министерством в течение 10 рабочих дней со дня по-
ступления.

По результатам рассмотрения заявок Министерство в течение 10 рабочих дней 
со дня окончания срока рассмотрения заявок составляет заключение.

В случае отсутствия одного или нескольких документов, перечисленных в пун-
ктах 2 и 4 настоящего Положения, Министерство в течение 10 рабочих дней со 
дня окончания срока рассмотрения заявки составляет мотивированное отри-
цательное заключение, отклоняет заявку и уведомляет соответствующий орган 
местного самоуправления муниципального района.

Орган местного самоуправления муниципального района вправе подать по-
вторную заявку в течение 20 рабочих дней со дня получения уведомления об 
отрицательном заключении при условии выполнения требований, установленных 
настоящим Положением.

Порядок рассмотрения повторных заявок органов местного самоуправления 
муниципальных районов аналогичен порядку рассмотрения заявок, поданных 
впервые.

При положительном заключении по представленному органом местного само-
управления муниципального района пакету документов Министерство в порядке, 
установленном Регламентом Правительства Республики Ингушетия, утвержден-
ным постановлением Правительства Республики Ингушетия от 17 июля 2009 г. 
№ 259, в течение 15 дней разрабатывает и вносит в Правительство Республики 
Ингушетия проект распоряжения Правительства Республики Ингушетия о рас-
пределении дотации на сбалансированность местных бюджетов.

6. Министерство в течение 5 рабочих дней со дня вступления в силу распоря-
жения Правительства Республики Ингушетия о распределении дотаций на сба-
лансированность местных бюджетов направляет в органы местного самоуправ-
ления муниципального района уведомления по расчетам между бюджетами.

7. Объем дотации на сбалансированность местных бюджетов для i-го сельского 
поселения определяется по следующей формуле:

ДСi = (ССi х 20) : 100, где
ДСi – объем дотации на сбалансированность местных бюджетов i-му сельскому 

поселению, рублей;
ССi – объем средств самообложения, поступивших в отчетном квартале в бюд-

жет i-го сельского поселения на объекты благоустройства территории, рублей.
8. К объектам благоустройства в целях реализации настоящего Положения от-

носятся:
1) благоустройство части земельного участка, предназначенного для прохода 

либо проезда по нему, для создания зон отдыха и игровых площадок, тротуа-
ры, пешеходные и велосипедные дорожки, водоотводные сооружения, дорожные 
ограждающие устройства;

2) мосты, путепроводы;
3) объекты инженерной защиты населенных пунктов: береговые сооружения 

и укрепления, набережные защитные дамбы, противооползневые и противооб-
вальные сооружения;

4) зеленые насаждения: парки, скверы, сады общего пользования, зеленые насаж-
дения и газоны на улицах и дорогах и элементы малых архитектурных форм на них;

5) малые архитектурные формы, произведения монументально-декоративного 
искусства;

6) уличное освещение;
7) сооружения санитарной уборки населенных пунктов: мусоросборные (кон-

тейнерные) площадки, выгребные ямы в неканализованных жилых застройках;
8) пляжи и переправы;
9) элементы простейшего водоснабжения: шахтные и металлические колодцы, 

открытые водоемы, используемые для заправки поливомоечных машин, противо-
пожарные водоемы;

10) кладбища.

Приложение № 1
к Положению

о порядке предоставления и распределения дотаций
на сбалансированность местных бюджетов

бюджетам сельских поселений Республики Ингушетия 
в целях стимулирования

органов местного самоуправления,
способствующих развитию гражданского общества

путем введения самообложения граждан

Заявка
на предоставление из республиканского бюджета дотаций на сбалансиро-

ванность бюджета сельского поселения ________________________________, 
 муниципального района на объекты благоустройства территории

№ 
п/п

Перечень мероприятий Средства на реализацию 
мероприятий, тыс. рублей

1 2 3

Итого
в том числе:
- средства самообложения граждан
- дотации на сбалансированность местных бюджетов

Глава 
муниципального района      ___________    ____________________
                                                 (подпись)       (расшифровка подписи)

М. П.

Приложение № 2
к Положению

о порядке предоставления и распределения дотаций
на сбалансированность местных бюджетов

бюджетам сельских поселений Республики Ингушетия 
в целях стимулирования

органов местного самоуправления,
способствующих развитию гражданского общества

путем введения самообложения граждан

Выписка
из отчета об исполнении бюджета сельского поселения _____________________
за _________ квартал _____________ года

Наименование финансового органа, 
формирующего отчетность об исполне-
нии бюджета сельского поселения

 
Единица измерения: руб.

Наименование 
показателя

Код дохода по бюджетной 
классификации

Утверждено 
бюджетом 
поселения

Исполнено 
по бюджету 
поселения

Прочие неналоговые 
доходы

000 1 17 00000 00 0000 000

Средства 
самообложения граждан

000 1 17 14000 00 0000 180

Средства 
самообложения 

граждан, зачисляемые в 
бюджеты поселений

000 1 17 14030 10 0000 180

Глава 
муниципального района       ___________   ____________________
    М. П.                                    (подпись)       (расшифровка подписи)

Специалист администрации
района                                   ___________   ____________________
                                                  (подпись)      (расшифровка подписи)

В соответствие с изменениями, 
внесенными Федеральным зако-
ном от 02.07.2013 №170 «О внесе-
нии изменений в отдельные за-
конодательные акты РФ в части 
реализации мер по повышению 
престижа и привлекательности 
службы по призыву» в ФЗ №53 
«О воинской обязанности и воен-
ной службе» лица, не прошедшие 
военную службу по призыву при 
отсутствии к тому законных ос-
нований, не могут быть приняты 
на должности государственной и 
муниципальной службы, а лица, 
замещающие указанные должно-
сти, подлежат увольнению.

Решение об отсутствии законных 
оснований для непрохождения во-
енной службы по призыву прини-
мает призывная комиссия. Такое 
решение может быть обжаловано в 
судебном порядке либо в вышесто-
ящую призывную комиссию.

С 6 августа 2017 года начи-
нают действовать изменения в 

федеральном законодательстве, 
внесенные Федеральным законом 
от 26 июля 2017 г. № 192-ФЗ, со-
гласно которым для "уклонистов" 
от военной службы по призыву 
установлен десятилетний запрет 
на замещение должностей государ-
ственной гражданской и муници-
пальный службы.

Гражданин не может быть при-
нят на гражданскую службу, а граж-
данский служащий не может нахо-
диться на гражданской службе, в 
том числе, в случае признания его 
не прошедшим военную службу по 
призыву, не имея на то законных 
оснований, в соответствии с за-
ключением призывной комиссии 
(за исключением граждан, прошед-
ших военную службу по контракту) 
- в течение 10 лет со дня истечения 
срока, установленного для обжа-
лования указанного заключения в 
призывную комиссию соответству-
ющего субъекта РФ. Если заклю-
чение и (или) решение призывной 
комиссии по жалобе гражданина 

на указанное заключение были об-
жалованы в суд - в течение 10 лет 
со дня вступления в законную силу 
решения суда, которым признано, 
что права гражданина не были на-
рушены.

Установлена обязанность воен-
ного комиссариата в течение пяти 
рабочих дней со дня истечения 
срока, установленного для обжа-
лования заключения в призывную 
комиссию соответствующего субъ-
екта Российской Федерации, или со 
дня вынесения призывной комис-
сией соответствующего субъекта 
Российской Федерации решения 
об отказе в удовлетворении жа-
лобы гражданина на заключение 
призывной комиссии, а в случае 
отмены указанных заключения и 
(или) решения призывной комис-
сии соответствующего субъекта 
Российской Федерации по реше-
нию суда - в течение пяти рабочих 
дней со дня вступления в законную 
силу решения суда уведомить в 
письменной форме руководителя 

государственных органа либо орга-
низации или муниципального орга-
на, указанных в качестве места ра-
боты в документах воинского учета 
гражданина.

Установлено также, что если 
руководитель государственных 
органа либо организации или му-
ниципального органа уведомлен в 
письменной форме военным комис-
сариатом о вынесении в отношении 
гражданина, который замещает 
должность государственной служ-
бы или муниципальной службы в 
таких органе либо организации, 
заключения призывной комиссии о 
том, что гражданин не прошел во-
енную службу по призыву, не имея 
на то законных оснований, данный 
руководитель обязан уведомить в 
письменной форме военный комис-
сариат об увольнении этого гражда-
нина с государственной службы или 
муниципальной службы в течение 
десяти дней со дня его увольнения.

poriadok.ru

Соцпакет или деньги?
Меньше   двух месяцев осталось у федеральных льготников для того, 

чтобы изменить свое решение и выбрать социальный пакет в натуральном 
виде или отказаться от него, и получить деньги, подав заявление  до 1 ок-
тября 2017 года.

Сегодня стоимость набора социальных услуг составляет 1048,97  рублей. Из них на предостав-
ление лекарственных препаратов, медицинских изделий, продуктов лечебного питания выделя-
ется 807,94 руб., на предоставление путевки на санаторно-курортное лечение для профилактики 
основных заболеваний – 124,99 руб., на бесплатный проезд на пригородном железнодорожном 
транспорте или на междугородном транспорте к месту лечения и обратно – 116,04 руб.

Тем,   кто сделал свой выбор - отказался от социального пакета на этот год и не изменил своего 
решения на 2018, обращаться в Пенсионный фонд не нужно.

Если же федеральный льготник изменил свое решение (получать деньги, или набор социаль-
ных услуг), в таком случае, как и прежде, нужно до 1 октября прийти в Пенсионный фонд по 
месту жительства или МФЦ и написать новое заявление о смене способа получения с 2018 года 
социального пакета.

Также напоминаем, что жителям Республики Ингушетия   доступен электронный сервис  - по 
распоряжению набором социальных услуг (НСУ), так называемым соцпакетом. Изменить вариант 
получения НСУ можно   через Интернет, в Личном кабинете гражданина  на сайте ПФР -  это про-
сто, удобно и доступно.

К федеральным льготникам относятся участники и инвалиды ВОВ, жители блокадного Ленин-
града, ветераны боевых действий, вдовы умерших (погибших) участников ВОВ, члены семьи 
погибших военнослужащих, граждане, пострадавшие от последствий радиации, инвалиды всех 
групп.

Отделение Пенсионного фонда РФ по РИ

ВНЕСЕНы ИЗМЕНЕНИЯ В ФЕДЕРАЛЬНОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО О ВОИНСКОЙ 
ОБЯЗАННОСТИ И ВОЕННОЙ СЛУЖБЕ



Сердало
№ 113-114 (11849-850), четверг, 10 августа 2017 года

5 стр.

Поэзе 
мугIараш

АлБАКОВ Джабраьил

СОНА ХАЦ ВАЙ ЮРТАШ МИШТА ХУРГЬЯР...

Сона хац вай юрташ мишта хургьяр, 
Вай юрташка къоаной бецаре, 
Сона хац сай вахар мишта хургдар,
Царгар хьаькъал хьа ца эцаре.

Мехка довна, тоама, таьзет долча, 
Е саг йодаш, йоагIаш хьоалчагIа дой, 
Массе хана латт уж халагIа йолча,
Къахьа, мерза дайна боа можлой.

Iyppa-сарахь, цIен хьалхашка, маьлхе 
БагIаш хул уж тIехкаш йIоахъеш. 
Гаьннар се цIавоагIаш, эггар хьалха 
Со уж массаз санна багIий хьеж.

БагIе, юрта воаг1а со сатийна, 
БагIе, юрт зулам доацаш ях, 
БагIе, сона хов ба маьрша, дийна 
Юртара са бовза, беза нах.

БагIе, хов, дика-во ийккхача, 
Са дика-во дийкъа, лаьрхIа шоай, 
Сога санна са коа дакъа кхаьча, 
Латтаргба уж къоаной-юртахой.

2017 год объявлен Годом экологии в России, а это значит, 
что именно в этом году на работу в этом направлении на-
целены главные надежды и ожидания как руководства, так 
и жителей нашей страны и региона. Председатель Комитета 
Республики Ингушетия по экологии и природным ресурсам 
Бабхоев Магомед Мусаевич рассказал нам о работе, которая  
ведется ведомством на пути к стабилизации экологического 
состояния республики.

- Магомед Мусаевич, читателю будет интересно уз-
нать немного о Вас. Расскажите, пожалуйста, о своем 
профессиональном пути и о том, как и когда Вы приш-
ли работать в Комитет Республики Ингушетия по 
экологии и природным ресурсам?

- Моя профессиональная деятельность на протяжении 15 
лет связана с государственной службой в природоохранной 
сфере. Работал на различных должностях в федеральных, 
территориальных природных органах, таких как  Управление 
природных ресурсов и охраны окружающей среды Минпри-
роды России по РИ и территориальное агентство по недро-
пользованию по РИ. Прошел путь от рядового специалиста 
до руководящих должностей.

С 2009  года работаю в Комитете РИ по экологии и природ-
ным ресурсам, с 2014 года в должности  руководителя.

- В чем, на Ваш взгляд, заключаются главные задачи 
ведомства?

- В том виде, в котором существует сейчас комитет, создан 
в 2009 году. До этого было несколько реорганизаций и изме-
нений полномочий. За последние 5-6 лет работы полномочия 
ведомства поменялись и увеличились в объеме практически 
на 70%. Ежегодно с федерального на региональный уровень 
передается очень большой объем полномочий.

Основные направления деятельности комитета - это над-
зор в природоохранной сфере, разрешительная деятель-
ность, куда входит экологическое направление, сфера не-
дропользования и природопользования.

Самое проблемное и то, что у всех на слуху - это экология 
- все, что связано с негативным воздействием на экологию 
и окружающую среду. Также мы осуществляем контроль и 
лицензирование в сфере недропользования: это карьеры по 
добыче полезных ископаемых, подземные и поверхностные 
воды. Путем реализации ряда федеральных программ мы 
проводим работу по минимизации негативных воздействий 
как на водные объекты, так и водами на инфраструктуру и 
население. 

На сегодняшний день главная задача комитета - это ми-
нимизация ущерба окружающей среде нашей республики от 
свалок, коммунальных отходов. До конца года мы намерены 
справиться с этой проблемой и запустить и наладить систему 
переработки мусора на новом уровне и ликвидировать все 
незаконные свалки.  У нас должны функционировать полиго-
ны и заводы по переработке отходов.

Также у нас остро стоят вопросы по водным объектам. 
Большой объем работы уже проведен. С начала текущего 
года были составлены планы по каждому водному объекту, в 
соответствии с которыми мы должны ликвидировать источни-
ки загрязнения вод, которые на 50% уже реализованы. Хочет-
ся заметить, несмотря на то, что мы уполномочены  работать 
только по региональным  водным объектам, а основные наши 
объекты, реки Сунжа, Назранка, Асса являются федеральны-
ми, мы все же предпринимаем меры по очистке в отношении 
всех этих водных ресурсов.

Еще очень важная задача - это работа с карьерами по до-
быче полезных ископаемых в нашей республике. Дело в том, 
что карьеры у нас есть, они функционируют, однако эффек-
тивность от них для бюджета Республики Ингушетия очень 
низкая. Именно над повышением этой самой эффективности 
мы также намерены вести активную работу в текущем году. 
Наша задача - сделать так, чтобы каждое предприятие, ко-
торое осуществляет эту деятельность,  получало пользу не 
только личную, но и приносило ее для республики: создавало 
рабочие места, своевременно уплачивало налоги и, конечно, 
чтобы все это благоприятно отражалось на экономике реги-
она.

- Какие показатели надзорной деятельности были за 
прошлый год в том числе, сколько нарушений выявле-
но было?

- За 2016 год Комитетом проведено 580 контрольно-надзор-
ных мероприятий. По результатам проведенных мероприятий 
выявлено около 900 нарушений требований природоохран-
ного законодательства, практически все нарушения устране-
ны в результате принятых мер реагирования. Ведется работа 
по принуждению к устранению оставшихся нарушений.

В целом, в прошлом году проведена немалая надзорная 
работа, направленная на устранение нарушений и привлече-
ние виновных лиц к ответственности, о чем свидетельствуют 
конкретные цифры. Так, за прошлый год Комитетом выдано 
356 предписаний об устранении выявленных нарушений при-
родоохранного законодательства. По фактам выявленных 
нарушений составлено 430 протоколов об административных 
правонарушениях и вынесено 267 постановлений. Также про-
ведена иная не менее значимая работа.

Надзорная работа Комитета в текущем году по сравнению с 
2016 годом значительно активизировалась  в части привлече-
ния к административной ответственности  лиц, допускающих 
нарушения природоохранного законодательства. Так, только 
за текущий период 2017 года Комитетом наложено админи-
стративных штрафов на сумму 3 504  тыс. руб. При этом за  
2016 год наложено штрафов  5 146  тыс. рублей. Ведется ра-
бота по взысканию штрафов. Вместе с тем, количество вы-
явленных нарушений сократилось, что говорит об улучшении 
не количественных, а качественных результатов работы. За 
2016 год Комитетом проведено 580 контрольно-надзорных 
мероприятий, за первое полугодие 2017 года – 310. 

- Кто может входить в состав экологической инспек-
ции? Какие функции она выполняет? Желающих всту-
пить в ряды борцов за природу родного края, думаю, 
много, и будет немало впредь. Где можно получить не-
обходимую  консультацию?

- Стать общественным экологическим инспектором может 

любой небезразличный к экологии республики, совершен-
нолетний, дееспособный гражданин, изъявивший желание 
оказывать органам государственного надзора содействие в 
природоохранной деятельности, может осуществлять обще-
ственный экологический контроль в качестве общественного 
экологического инспектора. 

Экологические инспекторы имеют определенные права и 
обязанности  по охране окружающей среды. В частности, они 
будут иметь право совместно с государственными инспекто-
рами в области охраны окружающей среды проводить обсле-
дование территорий населенных пунктов Республики Ингу-
шетия с целью выявления фактов нарушения федерального 
законодательства и законодательства Республики Ингушетия 

в области охраны окружающей среды; составлять акты о на-
рушениях природоохранного законодательства и передавать 
в соответствующие надзорные органы для принятия мер по 
привлечению виновных лиц к ответственности и устранению 
нарушений;  участвовать в формировании экологической 
культуры в Республике Ингушетия, в том числе проводить 
разъяснительную работу о необходимости соблюдения тре-
бований природоохранного законодательства; участвовать в 
разработке нормативных правовых актов Республики Ингу-
шетия в области охраны окружающей среды и др. 

 Общественным экологическим инспекторам выдаются удо-
стоверения.  Желающие вступить в ряды борцов за природу 
родного края могут получить необходимую консультацию, по-
звонив по номеру телефона: 8 (8734) 55-18-10, либо посетив 
Комитет по адресу: г. Магас, ул. Д.Мальсагова, д. 31А, каб. 7.

- Магомед Мусаевич, хочется поздравить Вас с на-
граждением Комитета дипломом неправительствен-
ного экологического фонда имени В.И. Вернадского в 
связи с активным участием во Всероссийском эколо-
гическом субботнике "Зеленая весна". Расскажите не-
много об этом субботнике?

- В рамках Года экологии на этот год нами запланировано 
большое количество таких акций, мероприятий, в том числе 
и субботников. Во Всероссийском субботнике принимали 
участие практически все регионы России, на очень высоком 
уровне провела работу и наша Ингушетия.  Администрации 
всех муниципальных районов республики, большое количе-
ство общественных объединений, а также простые жители 
республики, в том числе и дети, очень охотно откликнулись 
на эту акцию и с пользой для всего родного края в течение  
месяца принимали в ней участие. В общем, в акции за месяц 
приняли участие около 170 000 человек. Подобные меропри-
ятия мы проводим ежегодно и наш регион из года в год зани-
мает одно из первых трех мест по России.

- Мы знаем также о том, что в республике в очеред-
ной раз пройдет Всероссийская акция "Вода России. Чи-
стые берега" и о том, что в прошлом году мы были ли-
дерами этой акции. Расскажите, пожалуйста, об этом?

- Эта акция проводится по всей стране уже в четвертый 
раз, и Ингушетия, конечно, поддерживает эти мероприятия, 
организует и проводит их на высоком уровне. В этом году у 
нас уже составлен план, трехмесячная акция по всем муни-
ципальным образованиям республики уже начата и будет 
длиться до конца сентября. Здесь главный смысл не только в 
том, чтобы люди вышли и очистили берега водных ресурсов, 
что, конечно, тоже очень  важно, но еще и в пропаганде, по-
пуляризации бережного отношения к окружающей среде. Мы 
должны пробудить в людях желание принимать участие в по-
добных акциях, изменить их собственное отношение к окру-
жающей среде и состоянию нашей республики.  

В плане предусмотрены не только субботники, но и про-
светительские и воспитательные работы с населением, будут 
читаться лекции в школах и других учебных заведениях, а 
также состоятся масштабные торжественные мероприятия, в 
которых будут принимать участие инициативы общественных 
движений, студенческих объединений, школьники- активисты, 
которые будут выступать с номерами по пропаганде береж-
ного отношения.  Ближайшее подобное торжество пройдет в 
республике 19 августа и здесь будет подведен итог рейтинга 
экологической эффективности управлений муниципальных 
образований республики в номинациях: "Лучший район", 
"Лучший город" и "Лучшее сельское поселение".  В прошлом 
году кубки были вручены городу Назрани, Малгобекскому 

району и сельскому поселению Новый Редант. Показатели 
этого рейтинга формируются из результатов опроса населе-
ния республики, общих критериев состояния самих терри-
торий, определенных в рамках надзора и, конечно, с учетом 
работы с населением в решении тех или иных экологических 
проблем, проделанной муниципальными властями.

- Как Вы оцениваете степень ущерба, нанесенного 
природным ресурсам республики за прошедшие годы, 
ведь долгое время вопросам экологии должного внима-
ния не уделялось? 

- Вопросам экологии не только в нашей республике, но и на 
уровне всей страны не уделялось должного внимания. Про-
блемы копились десятилетиями и только буквально в послед-

нее время запущена практически федеральная реформа, в 
ходе которой потерпело кардинальные изменения россий-
ское законодательство, утверждены определенные планы, 
которых должны придерживаться все субъекты и, соответ-
ственно, мы стараемся эту работу проделывать и держаться 
на достойном уровне среди субъектов страны, оставаться в 
лидерах по внедрению новых идей и новшеств в природоох-
ранной сфере. Все эти проблемы: мусор, загрязнение водных 
объектов, действительно, сейчас  требуют принятия опера-
тивных мер, решений, потому что откладывать эти вопросы 
на завтра уже невозможно.

Прежде всего у нас пострадали земли, которые загрязне-
ны отходами, и водные объекты. Вы, наверняка, вспомните: 
буквально 2-3 года назад у нас в каждом поселении бывало 
по 3-4 свалки. За эти годы нами ликвидировано около 130 
свалок. На сегодняшний день у нас осталось около 20 межпо-
селенческих свалок, которые нужно ликвидировать до конца 
года.

- Республика  у нас небольшая, но с очень богатой и 
красивой природой. При этом с каждым годом с пуга-
ющей скоростью увеличивается количество автомо-
билей. Как это влияет на экологию региона? И какие 
ведомства и службы должны, на Ваш взгляд, находить 
выход из ситуаций, когда технические и промышлен-
ные объекты угрожают здоровью граждан?

- Для нашей республики автомобили - основной источник 
загрязнения атмосферного воздуха, ведь каких-то крупных 
загрязнительных предприятий у нас нет, а те промышленные 
предприятия, которые построены за последние годы, скон-
струированы по современным технологиям, с учетом того, 
что  загрязнений окружающей среды в результате их функци-
онирования быть не должно.

Что касается автотранспорта, на сегодняшний день именно 
в вопросе контроля за выхлопами, за выбросами существу-
ет пробел в законодательстве. Какого-либо органа, который 
следит за каждым автомобилем нет. Однако, я знаю, что на 
федеральном уровне работа по этим вопросам ведется: фор-
мируются новые требования, планы и сроки.

- Знаю, что к вам обращаются люди с разных угол-
ков нашей республики с различными экологическими 
проблемами. Вижу, что вам небезразличны обращения, 
они у вас на контроле и оперативно рассматривают-
ся. Что из себя чаще всего представляют эти обра-
щения? Бывают ли обращения, которые вы не може-
те выполнить в связи с тем, что они не относятся 
к вашей компетенции и какая работа ведется в таких 
случаях?

- С обращениями к нам приходит очень большое количе-
ство людей, не менее 10 в день, что в свою очередь для меня 
очень позитивный показатель, ведь люди переживают за эко-
логическое состояние своей республики и с бдительностью 
относятся к поступкам и действиям друг друга и тем самым 
оказывают и нам большую помощь. 

Однако, скажем прямо, процентов 70 вопросов, с которыми 
приходят люди, как раз не относятся к нашей компетенции, 
потому что вопросы экологии и контроля за ней разделены 
на федеральный, региональный  и муниципальный уровни. 
Большинство поступающих обращений относятся к обяза-
тельствам муниципальных органов. Однако в связи с тем, что 
у нас очень хорошо налажена обратная связь с народом, все 
эти обращения поступают к нам и мы, в свою очередь, желая 
оправдать доверие своих жителей, держим на контроле все, 
с чем они к нам приходят, включительно и те вопросы, кото-
рые к нам, в принципе, не относятся.

То есть, если у нас нет полномочий предпринять меры в 
отношении какого-либо предприятия, проверить его работу, 
принять какие-либо административные меры или еще что-то, 
то мы переадресовываем  обращение в соответствующие ор-
ганы и следим за дальнейшей его судьбой, вплоть до оконча-
тельного разрешения вопроса.

В основном люди сообщают нам о фактах загрязнения 
окружающей среды, выбросе мусора, выведении канали-
зационных труб в водные объекты, сжигания отходов и т.д. 
Также поступают обращения по незаконной деятельности.  К 
примеру, вчера нам сообщили о факте незаконной добычи 
юридическим лицом такого полезного ископаемого, как глина. 
Нами был осуществлен выезд на место и мы смогли выявить 
и пресечь незаконную деятельность организации. Если бы 
мы этого не сделали, уже через каких-то 3-4 дня ущерб был 
бы нанесен существенный. В данном случае юридическое 
лицо привлекается к административной ответственности и 
обязывается к выплате штрафа на сумму от 800 000, до 1 000 
000 рублей.

- Наболевшая тема о том, что в результате прове-
рок, проведенных комитетом в ряде организаций ре-
спублики, были выявлены такие нарушения, как непра-
вильный выброс опасных отходов, вследствие чего на 

юридические лица были наложены крупные штрафы. 
При этом далеко не каждый в силах оплатить такие 
штрафы и никому не ясно то, куда девать эти самые 
опасные отходы, ведь у нас в республике нет ни од-
ного пункта их приема. Что Вы скажете по этому по-
воду?

- Дело в том, что есть ряд требований для всех предпри-
ятий и юридических лиц без каких-либо разграничений и 
оговорок. Во всех субъектах страны какой-то выстроенной 
системы по сбору и утилизации этих отходов нет. Буквально 
в наше время эта система как-то формируется, и то четкого 
представления о том, как это будет работать, пока нет. В 
соответствии с законодательством муниципальные образо-
вания на своих территориях обязаны организовать пункты 
приема опасных отходов для частных лиц и обеспечить их 
безопасную утилизацию. Предприятия же должны заклю-
чать договора с соответствующими организациями, которые 
осуществляют прием и утилизацию этих опасных отходов. 
Предприятия нашей республики чаще всего заключают до-
говора с соответствующими организациями из соседних ре-
гионов. В нашей республике есть несколько подобных пун-
кта, но, к сожалению, их работа поставлена на очень слабом 
уровне. Над этим мы также намерены работать в рамках ре-
ализуемого инвестиционного проекта по созданию системы 
по обращению с отходами.

- В нашей республике, к счастью, есть естествен-
ные запасы пресной воды: родники, реки. Вместе с 
тем, мы знаем, что они подвергаются загрязнению. 
Многие старожилы с горечью вспоминают, что когда-
то они пили воду прямо из реки Сунжа. Возможно ли, 
на Ваш взгляд, вернуться к таким временам, к такой 
чистоте природных ресурсов?

- Да, такое возможно, хотя и непросто. Есть шесть рек фе-
дерального уровня, те же Сунжа и Комбелеевка, которые 
протекают не только по территории РИ, но и по территори-
ям соседних регионов. Кардинально изменить их состояние 
очень сложно, потому что источники загрязнения есть и за 
пределами нашей республики. Конечно, мы сотрудничаем с 
уполномоченными органами наших соседей и ведем рабо-
ту сообща, однако сложности остаются. Здесь необходимо 
активизировать работу соответствующих федеральных ор-
ганов.

Те же водные объекты, которые целиком расположены на 
территории Ингушетии, их всего 14, мы стараемся очистить 
кардинально, устранив все до единого источники загрязне-
ния. По той же реке Назранке, в которой, на самом деле, 
чисто родниковая вода, у нас очень хороший объем работы 
проделан, за несколько месяцев нами было выявлено и лик-
видировано около 70 канализационных труб, выведенных в 
реку, осталось устранить всего несколько существенных ис-
точников загрязнения.

- Какова роль обычного человека в деле обеспечения 
экологической безопасности, ведь, что греха таить, 
у нас очень много людей, которые могут, не задумы-
ваясь, выбросить мусор из окна автомобиля, с балко-
на, устроить мойку автомобиля в пойме реки и т.д.? 
Кто, на Ваш взгляд, должен пресекать подобные пра-
вонарушения?

- Этими правонарушениями занимаются практически все 
полномочные природоохранные органы, но в основном все 
эти моменты должны находиться на муниципальном кон-
троле. В каждом муниципалитете должна быть создана ад-
министративная комиссия, которая в ежедневном режиме 
должна осуществлять этот контроль и привлекать к ответ-
ственности правонарушителей. Где нет ответственности, 
там расцветает беззаконие и появляются такие негативные 
моменты. Также, конечно, в этом отношении должна вестись 
работа и участковых инспекторов.

- Очень интересные акции у нас проходили, связан-
ные с озеленением региона. Каких результатов доби-
лись экологи и общественность республики в этом 
деле и есть ли какие-либо новые проекты в этом пла-
не?

- В рамках 25-летия республики нами планировалось за 
год посадить 25 000 деревьев. Эта планка уже достигнута и 
даже превышена, весной мы высадили свыше 26 000 дере-
вьев. Осенью эта работа будет продолжена с администра-
циями городов и районов  и активной поддержкой граждан.

Также в муниципальных образованиях у нас ведется рабо-
та по закладке и обустройству парков и скверов, которые в 
том году должно стать на  25 больше. Кроме этого, большой 
вклад в эту работу у нас в республике вносят общественные 
объединения, такие как "Дзурдзуки". Хочется похвалить и 
жителей республики, которые очень активно помогают нам 
во всей этой работе. 

-  Что, на Ваш взгляд, требуется от каждого из нас, 
чтобы наша родная Ингушетия отличалась чистым 
воздухом, водой, зелеными рощами, была большой, 
красивой парковой зоной?

- Каждый из нас должен, в первую очередь, переосмыс-
лить свое видение и отношение к родной республике, к окру-
жающей среде. В природе нет лишних компонентов: водные 
ресурсы, атмосферный воздух - все это дорого и ценно, а 
значит нужно беречь. Каждый из нас может начать беречь 
этот мир сам, и привести к этому свою семью: не сжигать 
у себя в огороде мусор, не загрязнять водные объекты, от-
водя к ним канализационные трубы, не бросать где попало 
мусор и т.д. Бережное отношение ко всему в этом мире - это 
основа человеческой культуры и воспитания. Конечно, такой 
настрой значительно бы улучшил не только визуальное со-
стояние и чистоту нашего края, но и принес бы каждому из 
нас здоровье и хорошее настроение.

- Большое спасибо за интересную беседу, Магомед 
Мусаевич! Желаем Вам успехов в сложной и очень важ-
ной работе!

Ася ГЕТАГАЗОВА

БОГАТСТВО, КОТОРОЕ НУЖНО 
ХРАНИТЬ И ПРИУМНОЖАТЬ

В Международный день 
офтальмолога, который еже-
годно отмечается 8 августа, 
врачи поликлиники Малгобек-
ской районной центральной 
больницы решили напомнить 
малгобекчанам о том, как 
важно каждому человеку за-
ботиться о своем здоровье. В 
этот день здесь прошла акция 
«Берегите зрение», привлек-
шая внимание многих посети-
телей лечебного учреждения. 
Любой желающий имел воз-
можность измерить внутри-
глазное давление и получить 
соответствующие рекоменда-
ции специалистов.

ИЗ ДОСьЕ «СЕРДАЛО»
Идея учредить Междуна-

родный день офтальмоло-
га была предложена рос-
сийским медиком Тамазу 
Мчедлидзе, как признание 
деятельности талантливого 
советского глазного хирур-
га Святослава Николаевича 
Федорова. Инициативу со-
трудников медицинской па-
латы Санкт-Петербурга под-
держали другие специалисты 
страны и за рубежом. Отклик-
нулись также медики Чехии, 
США, Греции, Украины, Ита-
лии, Венгрии и ряда других 
государств.

С.Н. Федоров был не просто 
высокопрофессиональным 
микрохирургом-офтальмоло-
гом. Не отказавшись от вра-
чебной практики, он активно 
занимался научными иссле-
дованиями, и вместе с колле-
гой В. Захаровым создал лин-
зу Федорова-Захарова - одну 
из лучших в мире жестких 

искусственных хрусталиков 
глаза. Кроме того, ученый 
занимался политической и 
агитационной работой, был 
членом редколлегии журна-
ла «Огонек». Жизнь талант-
ливого медика прервалась в 
результате авиакатастрофы 
в 2000 году, когда Святослав 
Николаевич возвращался на 
служебном вертолете с Там-
бовской конференции. Мно-
гие до настоящего времени 
считают, что авария была не 
случайной.

ОРГАНИЗАТОРы акции 
«Берегите зрение», прохо-
дившей на базе поликлиники 
ГБУЗ «Малгобекская район-
ная центральная больница», 
ставили своей задачей повы-
шение доступности офталь-
мологической помощи насе-
лению, а также повышение 
информированности граждан 
о проблемах нарушения зре-
ния.

- Здоровье глаз зависит от 
состояния всего организма, 
- говорит врач-офтальмолог 
Р. Плиева. - Правильное пи-
тание, контроль за давлени-
ем, уровнем холестерина и 
сахара в крови, а также отказ 
от вредных привычек помогут 
сохранить хорошее зрение 
до преклонных лет. В силах 
каждого человека приложить 
для этого небольшие усилия. 
Многие офтальмологические 
заболевания, обнаруженные 
на ранних сроках, полностью 

вылечиваются.
Современному человеку 

приходится много работать с 
информацией и ее самыми 
разнообразными источника-
ми. И чаще всего - проводить 
бесконечные часы за монито-
ром компьютера или просмо-
тром печатного текста. Глаза 
не только устают от постоян-
ной однообразной работы. От 
неправильной освещенности, 
позы и недостатка кровоснаб-
жения глаза может портиться 
и само зрение.

Существует так называе-
мый компьютерный зритель-
ный синдром (КЗС) - нару-
шение работоспособности 
глаз, которое появляется у 
людей, вынужденных целый 
рабочий день проводить за 
монитором. Это достаточно 
распространенная проблема, 
встречающаяся у 70 процен-
тов активных пользователей 
компьютера.

Помимо неприятных ощу-
щений в глазах - боль, покрас-
нение, усталость, сухость и 
затуманивание зрения - раз-
витие компьютерного зри-
тельного синдрома может 
привести к потере работоспо-
собности. В некоторых случа-
ях такое недомогание лишает 
человека возможности рабо-
тать за монитором на продол-
жительное время.

КЗС не приводит к таким 
тяжелым заболеваниям 
глаз, как катаракта, глауко-
ма или дистрофия сетчатки, 

но способствует ухудшению 
зрения. Поэтому, если не об-
ращать внимания на его сим-
птомы и вовремя не принять 
меры, развивается так назы-
ваемая поздняя близорукость 
и прогрессируют нарушения 
зрения.

КЗС вызывают не только 
нагрузки на глаза при рабо-
те за компьютером. Непра-

вильно подобранные очки и 
контактные линзы также при-
водят к его развитию. Кроме 
того, появление этого синдро-
ма наблюдается при различ-
ных заболеваниях глаз, после 
перенесенных острых забо-
леваний, при эмоциональных 
перегрузках, стрессах и даже 
нехватке сна.

Единственный способ 

избежать развития КЗС - про-
филактика. Каким бы напря-
женным ни выдался рабочий 
день, нагрузку на зрение надо 
правильно распределять. 
Кроме того, надо рациональ-
но подойти к организации 
своего рабочего места. Су-
ществует даже официальный 
регламент, в котором указаны 
правила работы за компью-

тером в офисе. Это Санитар-
ные правила и нормы (Сан-
ПиН).

В зависимости от уровня 
зрительной нагрузки в тече-
ние рабочего дня СанПиН 
предписывает делать пере-
рывы в работе каждый час. 
Для восьмичасового рабо-
чего дня общее время пере-
рывов составляет не менее 

50-90 минут. А для 12-часо-
вой смены - не менее 80-140 
минут. Кроме того, согласно 
регламенту, площадь одного 
рабочего места должна со-
ставлять не менее четырех 
с половиной квадратных ме-
тров. Такое пространство 
необходимо офисному ра-
ботнику, чтобы правильно 
разместить монитор.

Оптимальное расстояние 
от глаз - не менее 70 санти-
метров. При этом монитор 
нужно расположить так, что-
бы на него не падали блики 
от окна и осветительных при-
боров. Человек должен иметь 
возможность менять позу при 
работе, отодвигаясь от стола 
или придвигаясь к нему.

Если вы заметили, что в 
течение рабочего дня у вас 
появляется в глазах боль и 
дискомфорт, вы чувствуете 
сухость и усталость в глазах 
- не откладывайте визит к оф-
тальмологу. Врач назначит 
лечение или подберет нуж-
ные вам очки. Это позволит 
сохранить зрение, работоспо-
собность и общий позитив-
ный настрой...

Следовать рекомендаци-
ям специалистов, заботиться 
о здоровье своих глаз и раз 
в год посещать кабинет оф-
тальмолога – совсем неслож-
но. Зато, благодаря этому, вы 
будете долгие годы радовать-
ся ярким краскам окружаю-
щего мира и видеть его уди-
вительное совершенство во 
всех тонких нюансах.

Ахмет ГАЗДИЕВ

РАДуйТЕСь ВСЕМ КРАСКАМ ЖИЗНИ
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СВЕТСВЕТ

О Б ъ я В Л Е Н И я
Не в своей тарелке

В комедии Грибоедова «Горе от ума» Фамусов говорит 
Чацкому: «Любезнейший, ты не в своей тарелке!» И Чацкий 
понимает: это значит — чем-то расстроен. Как он догадал-
ся?

Спросите — вам объяснят: Чацкий знал французскую по-
говорку. Она звучит: «Tu n’es pas dans ton assiette ordinaire». 
Фраза значит: «Ты не в своей обычной «ассьетт», а «ас-
сьетт» по-французски «тарелка». Ясно?

Почти. Но как французам пришла мысль выдумать такую 
чепуху, а русским — переводить ее на свой язык? При чем 
тут тарелка?

А вы подумайте-ка вот о чем: наше слово «ключ» по-
французски будет либо «lef» (отмычка), либо «la sourse» 
(родник). Вообразите француза, который вздумал бы выра-
зить по-французски русскую пословицу: «Ключ замка силь-
нее», что означает: «Каждую тайну можно открыть».

Он берет словарь и видит: «ключ» — «ля суре». И перево-
дит: «Родник сильнее замка». Ерунда? Да, но ведь это рус-
ское иносказание, тут все возможно! И так стала бы жить во 
Франции русская пословица, которой у нас никогда не было. 
Точно то же случилось с «тарелкой». Слово «ассьётт» во 
Франции имеет два смысла: «тарелка» и «положение». Эти 
слова пишутся по-разному, но произносятся одинаково.

Выражение, которое мы привели, означает: «Ты не в сво-
ем обычном положении», а иносказательно: «Ты не таков, 
как всегда». А у нас, перепутав значения, как это случает-
ся при обращении с иноязычными словосочетаниями, его 
перевели: «Не в своей тарелке».

Конечно, если бы тут не замешалось иносказание, так не 
могло бы случиться; никто не скажет: «Ешь из мелкого поло-
жения» или «Какая затруднительная тарелка». А раз здесь 
иносказание — все может быть. И пошла гулять по Руси 
странная приговорка.

А. С. Пушкин блестяще знал французский язык. Он заме-
тил нелепость и указал на нее. Но такова сила привычки 
в языке: прошло сто с лишним лет, а мы все еще говорим: 
«Ты не в своей тарелке» — в смысле «что-то тебя вывело из 
себя», «странное у тебя состояние…».

Крепкий орешек
Всем известна пословица «Крепкий орешек — сразу не 

раскусишь» и поговорка «Орешек не по зубам». «Орешек» 
— всегда что-то такое, что трудно поддается силе, воздей-
ствию или пониманию.

Эти выражения, как считают некоторые исследователи, 
возникли в связи со взятием Петром I шведской крепости 
Нотеббрга, в прошлом — русского города Орешка.

Интересна история названия этого города. В глубокой 
древности финны именовали поселение у истоков Невы 
«Пяхкиналинна», то есть «Ореховая крепость»: вероятно, 
вокруг было много зарослей лесного ореха. Новгородцы, ут-
вердившись у южного выхода из Ладоги, перевели это фин-
ское слово просто как «Орешек». Захватившие затем «Оре-
шек» шведы заменили его название своим: крепостца стала 
«Нотеборгом», то есть опять-таки «Ореховым замком». На-
конец, Петр I, вернув России старое ее владение, вернул 
ему и давнее имя. Однако он придал ему новое понимание: 
«крепостца, которая будет твердым орехом для зубов лю-
бого противника». Ведь и самому ему взятие Орешка до-
сталось нелегко. Недаром, сообщая в Москву о взятии Но-
теборга, Петр I писал:

«Правда, что зело крепок сей орех был, однако ж, слава 
богу, счастливо разгрызен…»

Лыка не вяжет, не лыком шит
Старая Русь не могла обойтись без «лыка» — липовой 

коры. Из лыка плелись коробки, а главное, основная обувь 
русских крестьян — лапти. Каждый крестьянин должен был 
уметь если не плести, то хоть «вирать» лапти, «подковыри-
вать» их, то есть ремонтировать. Сказать про человека, что 
он лыка не вяжет, — значило, что он не в своем уме, либо 
же пьян до такой степени, что не в состоянии справиться 
с несложным, повседневным занятием. Именно в этом по-
следнем смысле и сейчас сохранилось это выражение.

Но ведь в то же время лапти, лычная обувь была верным 
признаком бедности, крестьянского происхождения.

Вот почему «Не лыком шит» означало сначала: «Он не 
из простых», а потом стало означать: «Не такой уж он про-
стак», «Он себе на уме». Выражения же «горе лыковое» 
или «лыком подпоясанное» являлись символом крайней 
нищеты.

Подготовила Ася ГЕТАГАЗОВА

Минимущество   Ингушетии информирует 
о проведении открытых аукционов на право 
аренды земельных участков.

1. Местоположение земельного участка 
(ориентир): Республика Ингушетия, Сунжен-
ский муниципальный район, с.п. Нестеров-
ское.

Площадь: 70000 кв. м;
кадастровый номер: 06:02:0000013:278;
категория земель: земли сельскохозяй-

ственного назначения;
разрешенное использование: садоводство;
сведения об обременениях: отсутствуют.
Границы земельного участка установлены 

в результате проведения кадастровых работ.
Адрес электронной почты: arendamio.ri@

mail.ru
Дата и время начала приема заявок: 

04.08.2017 г. в рабочие дни с 9.00 до 16.00 
по московскому времени (перерыв на обед с 
13-00 до 14-00).

Дата и время окончания приема заявок: 
04.09.2017 г. 16 часов 00 мин.

Дата рассмотрения заявок: 04.09.2017 г. 17 
часов 00 мин.

Дата и время проведения аукциона: 
11.09.2017 г. 12 часов 30 мин.

Осмотр земельного участка производится 
каждый вторник и четверг, с 08.08.2017 г. по 
31.08.2017 г. с 14-00 до 16-00.

2. Местоположение земельного участка 
(ориентир): Республика Ингушетия, Малго-
бекский муниципальный район, с.п. Сагопши.

Площадь: 100000 кв. м;
кадастровый номер: 06:01:0000000:759;
категория земель: земли сельскохозяй-

ственного назначения;
разрешенное использование: растение-

водство;
сведения об обременениях: отсутствуют.
Границы земельного участка установлены 

в результате проведения кадастровых работ.
Адрес электронной почты: arendamio.ri@

mail.ru
Дата и время начала приема заявок: 

04.08.2017 г. в рабочие дни с 9.00 до 16.00 
по московскому времени (перерыв на обед с 
13-00 до 14-00).

Дата и время окончания приема заявок: 
04.09.2017 г. 16 часов 00 мин.

Дата рассмотрения заявок: 04.09.2017 г. 17 
часов 00 мин.

Дата и время проведения аукциона: 
11.2017 г. 11 часов.

Осмотр земельного участка производится 
каждый вторник и четверг, с 08.08.2017г. по 
31.08.2017 г. с 14-00 до 16-00.

3. Местоположение земельного участка 
(ориентир): Республика Ингушетия, Назра-
новский муниципальный район, с.п.Барсуки.

Площадь: 1500000 кв. м;
кадастровый номер: 06:05:0000002:412.
категория земель: земли сельскохозяй-

ственного назначения;
разрешенное использование: животновод-

ство;
сведения об обременениях: отсутствуют.
Границы земельного участка установлены 

в результате проведения кадастровых работ.
Адрес электронной почты: arendamio.ri@

mail.ru
Дата и время начала приема заявок: 

04.08.2017 г. в рабочие дни с 9.00 до 16.00 
по московскому времени (перерыв на обед с 
13-00 до 14-00).

Дата и время окончания приема заявок: 
04.09.2017 г. 16 часов 00 мин.

Дата рассмотрения заявок: 04.09.2017 г. 17 
часов 00 мин.

Дата и время проведения аукциона: 
11.09.2017 г. 12 часов.

Осмотр земельного участка производится 
каждый вторник и четверг, с 08.08.2017г. по 
31.08.2017 г. с 14-00 до 16-00.

4. Местоположение земельного участ-
ка (ориентир): Республика Ингушетия, 
Назрановский муниципальный район, 

с.п.Кантышево.
Площадь: 66512 кв. м;
кадастровый номер: 06:05:0000002:950;
категория земель: земли сельскохозяй-

ственного назначения;
разрешенное использование: выращива-

ние зерновых и иных сельскохозяйственных 
культур;

сведения об обременениях: отсутствуют.
Границы земельного участка установлены 

в результате проведения кадастровых работ.
Адрес электронной почты: arendamio.ri@

mail.ru
Дата и время начала приема заявок: 

04.08.2017 г. в рабочие дни с 9.00 до 16.00 
по московскому времени (перерыв на обед с 
13-00 до 14-00).

Дата и время окончания приема заявок: 
04.09.2017 г. 16 часов 00 мин.

Дата рассмотрения заявок: 04.09.2017 г. 17 
часов 00 мин.

Дата и время проведения аукциона: 
11.09.2017  11 часов.

Осмотр земельного участка производится 
каждый вторник и четверг, с 08.08.2017 г. по 
31.08.2017 г. с 14-00 до 16-00

5. Местоположение земельного участ-
ка (ориентир): Республика Ингушетия, 
Назрановский муниципальный район, 
с.п.Кантышево.

Площадь: 1000000 кв. м;
кадастровый номер: 06:02:0000000:1142;
категория земель: земли сельскохозяй-

ственного назначения;
разрешенное использование: размещение 

сельскохозяйственного производства;
сведения об обременениях: отсутствуют.
Границы земельного участка установлены 

в результате проведения кадастровых работ.
Адрес электронной почты: arendamio.ri@

mail.ru
Дата и время начала приема заявок: 

04.08.2017 г. в рабочие дни с 10.00 до 16.00 
по московскому времени (перерыв на обед с 
13-00 до 14-00).

Дата и время окончания приема заявок: 
04.09.2017 г. 17 часов 00 мин.

Дата рассмотрения заявок: 04.09.2017 г. 17 
часов 00 мин.

Дата и время проведения аукциона: 
11.09.2017 г. 14 часов 00 мин.

Осмотр земельного участка производится 
каждый вторник и четверг, с 08.08.2017г. по 
31.08.2017г. с 14-00 до 16-00.

6. Местоположение земельного участка 
(ориентир): Республика Ингушетия, Малго-
бекский муниципальный район, с.п.Сагопши. 

Площадь: 300000 кв. м;
кадастровый номер: 06:01:0000000:764; 

категория земель: земли сельскохозяйствен-
ного назначения; 

разрешенное использование; выращива-
ние зерновых и иных сельскохозяйственных 
культур;

сведения об обременениях: отсутствуют.
Границы земельного участка установлены 

в результате проведения кадастровых работ.
Адрес электронной почты: arendamio.ri@

mail.ru
Дата и время начала приема заявок: 

03.08.2017 г. в рабочие дни с 10.00 до 16.00 
по московскому времени (перерыв на обед с 
13-00 до 14-00).

Дата и время окончания приема заявок: 
.01.09.2017 г. 17 часов 00 мин.

Дата рассмотрения заявок: 01.09.2017 г. 17 
часов 00 мин.

Дата и время проведения аукциона: 
11.09.2017 г. 11 часов 00 мин.

Осмотр земельного участка производится 
каждый вторник и четверг, с 08.08.2017 г. по 
31.08.2017 г. с 14-00 до 16-00.

Заявки на участие в аукционе на право за-
ключения договора аренды земельного участ-
ка принимаются по адресу: 386101, Респу-
блика Ингушетия, г.Назрань, пр.Базоркина, 
70. Контактный телефон: 8(8734) 77-11-30.

Утерянный аттестат серии 06 БВ 0012680, выданный СОШ с.п. Гази-Юрт в 2012 году на имя 
Бековой Ашат Иссаевны, считать недействительным.

Солнышко второй месяц припекает, 
мягко говоря, совсем не слабо. Столбик 
термометра достигает отметки 40ºС. уве-
личение озоновой дыры, о которой в по-
следние годы говорят ученые, ощущается 
физически. Люди  прячутся в тенечек, с 
благодарностью встречают легкое дуно-
вение ветерка. В ожидании общественно-
го транспорта на остановке я и две девуш-
ки то и дело переходили с места на место 
в поисках заветного ветерочка. Но его 
было очень мало. И тень здания, под ко-
торой мы  укрывались от прямого попада-
ния солнечных лучей, особо не спасала. 
С утра было жарко и душно. Несмотря на 
это, у автодороги стоял мальчик лет семи 
и упорно пытался остановить один из 
проезжающих автомобилей. Мальчик об-
ратил на себя внимание совсем недетски-
ми манерами. Стойка, жест руки, делав-
ший знак остановиться, даже одежда – все 
это  было уменьшенной копией взрослого 
молодого человека, причем человека кон-
сервативного склада характера.

Я поняла, что мальчик и девушки - одна 
компания, и подумала про себя: не надо бы 
ему позволять стоять так близко к автодоро-
ге, мало ли что может произойти. Но мальчик 
держался так уверенно, что я на устах задер-
жала своё предостережение. Но от второго 
замечания не удержалась, когда он подошел 
к девушкам.

– Может, не стоит так долго стоять на солн-
це. Здесь очень плохо останавливаются, что-
бы  подвезти, – сказала ему на ингушском 
языке.

– Ничего. Все нормально, – ответил маль-
чик и вернулся на свой «пост».

Машины продолжали нестись одна за дру-
гой. 

Девушки рядом со мной уже начали сто-
нать: «Как жарко! Хоть было бы где при-
сесть!» И тут одна машина все же останови-
лась. И сидевший за рулем человек что-то 
весело проговорил. Мальчик бросился было 
к задней двери, но был остановлен.

– Ты что, хочешь все испортить! С какой 
стати ты решил сесть вместе с девочками! 
Садись впереди. Ведь ты мужчина.

Я же про себя подумала: «Это он из вежли-
вости. Соблюдает субординацию по отноше-
нию к старшему».

Мальчик, смущенно улыбаясь, сел на 
переднее сиденье. А мы с девушками сели 
сзади.

– Не думала, что нам кто-нибудь остано-
вится. Столько машин мимо проехало, – вме-
сто приветствия проговорила я, садясь в ав-
томобиль.

– Да он так рьяно «голосовал», совсем как 
настоящий мужчина, что невозможно прое-
хать. – Водитель авто  оказался веселым мо-
лодым человеком, на редкость отзывчивым. 

В настоящее время это качество встречается 
редко. И начал неподдельно по-взрослому 
общаться с нашим мальчиком, принимая его 
как бы за равного.

– Ты где работаешь? – спросил он у маль-
чика.

– Нигде, – ответил тот.
– Но чем-то по жизни занимаешься?
– Только тем, что брызгаю водой этих дво-

их, – кивнул мальчик головой в сторону де-
вушек.

– Но это дело неприбыльное, – серьезным 
тоном проговорил водитель.

– Если бы подыскать дело, хотя бы за 20 
рублей, я б не отказался.

– Но это ты, брат, совсем продешевил. Что 
ныне на 20 рублей купишь. Нам нужно что-то 
более  крупное.

И наши мужчины замолкли, словно раз-
думывая, что бы придумать, то есть какое 
дело подобрать для заработка. Я в свою 
очередь продолжала наблюдать за малень-
ким «взрослым» человеком. Он  восхищенно 
поглядывал на своего собеседника. Видно 
было, какое удовольствие ему доставляет 
это общение на равных. И интонации, и сло-
ва молодого человека были такими, как будто 
они обращены не к ребенку, а к взрослому че-
ловеку. И при этом никакой фальши, наигран-
ности. Мальчик это чувствовал и был очень 
рад такому отношению.

Первая до места назначения доехала я. 
Моим попутчикам предстояло ехать дальше. 
Молодой человек с готовностью, словно у 
него не было собственных дел, согласился 
отвезти всех туда, куда им надлежало. При 
выходе из машины я поблагодарила снача-
ла девушек за то, что пригласили с собой 
воспользоваться автотранспортом, затем 
мальчика, за то, что все-таки, вопреки моему  
пессимизму, добился автостопа, и водителя, 
который так радушно нас подвез. И ещё до-
бавила:

– Отдельное тебе спасибо за то, что ты 
одарил восторгом детскую душу. Посмотри, 
как сияет его личико.

– Да мы с ним давние знакомые, Казах-
стане цхьана лийнад тхо (Казахстан вместе 
пережили), – произнес громко парень.

Вот это да! Фраза из-за частого повторения 
в первые десятилетия после возвращения 
из ссылки ставшая крылатой. Фраза, кото-
рая теперь почти забылась, потому что все 
меньше и меньше остается представителей, 
переживших высылку народа в Казахстан и 
Среднюю Азию. Эта фраза вновь зазвучала 
из уст молодого человека. И в какой ситуа-
ции! Вот она, история народа, которая живет 
в поколениях. Надеюсь, мальчик расскажет 
дома родителям об этой радостной для него 
встрече и спросит, что означает фраза, кото-
рую он не понял, и пусть не сразу, но с годами 
осознает её смысл.

Мадина КОДЗОЕВА

Ярмарка

 Список правильных книг
В прошедшую субботу на 

центральном рынке Назра-
ни школьная ярмарка зара-
ботала, где можно купить 
учебники, тетради, одеж-
ду и другие предметы для  
учебы. Прилежные торгов-
цы выкладывают свои  то-
вары.

Школьный товар пригоден 
на годы и десятилетия, чем с 
успехом пользуются торговцы 
и покупатели. Но для покупа-
телей существуют некоторые 
сложности, связанные с гума-
нитарными  дисциплинами. 
В последние годы появились 
разные взгляды на нашу исто-
рию и, как следствие, разные 
учебники по этому предмету. 
Порой покупатели (это ро-
дители или школьники) не 

всегда знают, какой учебник 
по истории им необходим. Не 
знают этого и торговцы, кото-
рые только заинтересованы в 
реализации  товара, причем 
покупатель часто лишен пра-
ва возврата этого товара.

Такое положение бывает и 
с  учебниками по литературе, 
обществоведению и других 
гуманитарных направлений.

Некоторые исторические 
события в последние годы 
подверглись переработке, 
вместо прежних писателей, 
которых изучали в советской 
школе, появились другие, 
дается другая оценка истори-
ческим событиям, деятелям 
политики и литературы  и т.д.

По  данной  причине из-
лишнее разнообразие в гу-
манитарных учебниках за 

последние годы стало нор-
мой, что свидетельствует  о 
различных разногласиях 
между историками. В резуль-
тате появились учебники по 
истории, подготовленные не-
сколькими группами исследо-
вателей. В описании тех или 
иных событий в этих трудах 
дается разное толкование.

В такой ситуации важно, 
чтобы у родителей был на 
руках список именно тех книг, 
которые, безусловно, необ-
ходимы их ребенку во время 
школьных занятий. Подобные 
списки можно вывешивать 
прямо на книжных ярмарках.  
Это поможет сберечь деньги 
и нервы сотен и тысяч се-
мей и позволит не  повторять 
ошибки прошлых лет.

я. ХАДЗИЕВ

Мужская солидарность МИНУТКА ПРОСВЕЩЕНИЯ

«В Америке я живу уже 
почти 3 года. С недавних пор 
я занимаю должность адми-
нистратора по контролю за 
документацией в компании 
“Eskert&Zigler”, которая из-
готавливает оборудование 
для операций раковых забо-
леваний. 

Моя эмигрантская жизнь 
началась, если быть точной, 
13 января 2015 года. Несмо-
тря на то, что с того момента 
прошло почти три года, я до 
сих пор ощущаю волнение, 
которое испытала в тот мо-
мент, когда пилот объявил 
о нашем прибытии в аэро-
порт им. Джона Ф. Кеннеди 
в Нью-Йорке. На протяжении 
всего десятичасового полета 

я думала о том, как я буду 
здесь жить. Особенно стра-
шила мысль о том, что я буду 
вдали от своего народа. Кро-
ме своих родственников, к 
которым я ехала, я не знала 
в этом городе никого. В этот 
самый первый день, спуска-
ясь по трапу навстречу но-
вой жизни и неизвестности, 
я дала себе слово, что буду 
искать “своих” в этой стране, 
буду общаться с ними и дру-
жить. 

Немного обосновавшись в 
Нью-Йорке, я взялась шер-
стить просторы Фейсбука и 
Инстаграмм в поисках вай-
нахов, живущих в Штатах. К 
своему удивлению, это ока-
залось довольно несложно. 

В этой стране проживает до-
статочно много наших зем-
ляков. 

В ноябре прошлого года я 
создала группу в ватсап для 
вайнашек. Данная группа 
насчитывала 43 ингушек и 
чеченок разных возрастов. 
В процессе общения мы об-
менивались новостями, раз-
личными практическими со-
ветами касательно работы, 
жилья, страховок, покупок 
и так далее. Мы поддержи-
вали друг друга морально в 
тяжелых ситуациях. Особое 
место в чате занимала кули-
нарная тема. Америка Аме-
рикой, а готовить хорошо 
уметь надо! 

Спустя некоторое время, 

я начала понимать, что од-
ного виртуального общения 
недостаточно и что нужно 
организовать встречу. Участ-
ницы чата горячо поддержа-
ли мою идею о проведении 
Ловзара в Нью-Йорке. Спон-
танная идея, рожденная в 
ходе беседы, потихоньку 
начала свой путь к осущест-
влению. Параллельно с под-
готовкой к мероприятию, я 
успела создать страничку в 
Инстаграмм под названием 
vainahi_usa. В ходе общения 

с земляками я узнала о том, 
что среди вайнахов есть 
много талантливых и успеш-
ных людей. Так появились 
рубрика с биографическими 
текстами про жизнь вайна-
хов в США. 

Ближе к лету мы опреде-
лились с датой проведения 
нашего Ловзара. Организо-
вывая данное мероприятие, 
я задалась целью провести 
его максимально приятно 
и душевно. Жизнь нас раз-
бросала по разным штатам, 

здесь люди работают очень 
много. Чтобы встать на ноги 
нужно быть упорным и вы-
носливым. Возможность 
встреч в больших группах 
- роскошь, которую не все 
могут себе позволить из-за 
чрезмерно загруженного гра-
фика работы и больших рас-
стояний. Поэтому мне было 
важно создать максимально 
приятную атмосферу, где 
все смогли бы не только по-
знакомиться друг с другом, 
обменяться новостями, но 

и поддержать по-свойски и 
взбодрить тех, кто пережи-
вает нелегкие времена. 

Чтобы добавить еще боль-
ше вайнахского колорита 
нашему празднику, я пригла-
сила двух девушек-дизай-
неров из Ингушетии, сестер 
Фатиму и Лейлу Оскановых. 
Основательницы бренда Te 
Amo Couture прибыли в Нью-
Йорк для показа своей новой 
коллекции “Асса”, которая 
состояла из платьев с эле-
ментами национальных мо-
тивов и покроя. 

Наконец-то, настал долго-
жданный день. Наши гости 
прибыли из Арканзаса, Кали-
форнии, Северной Каролины, 
Нью-Джерси, Москвы и Ин-
гушетии. Целых 40 вайнахов 
собрались в одном помеще-
нии. Что может быть лучше 
этого! Мероприятие проходи-
ло в азербайджанском ресто-
ране «Skazka», в котором не 
продают алкоголь и еда ха-
ляль. Длилось оно с 13:00 до 
20:00 часов и прошло очень 
зрелищно и красиво.

Открыли мероприятие 
наши красивые девушки с 
показом восхитительных 
платьев. Показ произвел на-
стоящий фурор. Гости были 
в восторге. Я была счаст-
лива видеть их искренние 
улыбки. Воодушевленные и 
довольные лица гостей были 
самой большой наградой 
для меня. 

Уже после мероприятия, 
выкладывая отчет на стра-
нице в Инстаграмм, я обна-
ружила множество коммен-
тариев с благодарностью за 
организацию этого Ловзара. 
Читая все эти отзывы, я 
окончательно убедилась в 
том, что наше мероприятие 
удалось на славу!

Я бы очень хотела по-
благодарить свою команду 
помощников Рустама Ибри-
ева, Таисию Темирсултано-
ву и Кристину Щелкову. Без 
них мне было бы гораздо 
сложнее организовать та-
кую встречу. Надеюсь, что 
подобные события станут 
традицией для тех, кто жи-
вет так далеко от Кавказа, 
но при этом очень сильно 
скучает по родным людям и 
местам. Во всяком случае, 
уверена, что этот Ловзар 
для вайнахов далеко не по-
следний и мы еще не раз 
встретимся».

Замечательно то, что 
представители нашей на-
ции, несмотря на то, что 
находятся вдалеке от люби-
мой родины, не забывают, 
поддерживают и участвуют в 
судьбах друг друга. Когда мы 
видим такие их взаимоотно-
шения, то бываем абсолют-
но спокойны, ведь дружная 
нация - это залог ее счаст-
ливого будущего.

Ася ГЕТАГАЗОВА

РОДНыЕ МОТИВы 
НА ДАЛЕКИХ КОНТИНЕНТАХ
На днях в Нью-Йорке состоялось весьма интересное и значи-
мое для вайнахов, проживающих в Соединенных Штатах Аме-
рики, событие - большая встреча, в рамках которой они смогли 
познакомиться, от души пообщаться, посмотреть модный показ 
представителей своей родной культуры и даже вдоволь натан-
цеваться лезгинки. Организовала это событие девушка родом 
из Ингушетии по имени  Лиана Мочиева, которую мы попро-
сили рассказать о себе, о том, как она оказалась в США  и как 
ей пришла идея провести доброе мероприятие в такой дали от 
родных краев.


